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Journée internationale des droits 
des femmes (8 mars) :

Le Premier ministre préside 
une cérémonie en l’honneur 

de la femme algérienne

Journée de la femme : 

Bouslimani félicite 
les femmes du secteur 

de l’Information

Environ 2,4 milliards de femmes ne bénéficient pas de l’égalité 
des chances économiques

droits des femmes :
L’Algérie a réalisé des progrès “très importants”

Environ 2,4 milliards de 
femmes en âge de travailler 
ne bénéficient pas de 

l’égalité des chances économiques, 
a indiqué un rapport de la Banque 
mondiale (BM) relevant que 178 
économies maintiennent toujours 
des obstacles juridiques qui 
empêchent leur pleine participation 
à la vie économique.
Selon le rapport de la BM publié 
cette semaine à l’occasion de 
la Journée Internationale  de la 
Femme, dans 86 économies, les 
femmes sont confrontées à une 
forme de restriction d’accès à 
l’emploi alors que 95 autres ne 
garantissent pas un salaire égal 

pour un travail de valeur égale.
A l’échelle mondiale, les femmes 
ne disposent toujours que des 
trois quarts des droits juridiques 
accordés aux hommes : Le score 
moyen mondial établi par le 
rapport est de 76,5 sur 100, note 
maximale qui indique une parité 
juridique totale.
Toutefois la BM indique que 23 
pays, dont la majorité font partie 
de l’Afrique du Nord et du Moyen- 
orient (MENA), ont réformé leurs 
lois en 2021 afin d’introduire 
des réformes indispensables 
à l’inclusion économique des 
femmes et ce malgré les effets 
disproportionnés de la pandémie 

de Covid-19.    
Ce sont les régions MENA et 
d’Afrique subsaharienne qui ont 
enregistré en 2021 les plus fortes 
améliorations de l’indice établi par 
le rapport de la BM.
Dans l’ensemble, le plus grand 
nombre de réformes a concerné 
les indicateurs Parentalité, 
Rémunération et Travail, souligne 
ce rapport intitulé “Les Femmes, 
l’Entreprise et le Droit 2022”.
De nombreuses réformes ont 
porté sur la protection contre le 
harcèlement sexuel au travail, 
l’interdiction des discriminations 
fondées sur le sexe, l’augmentation 
des congés payés pour les 

nouveaux parents et la suppression 
des restrictions professionnelles 
ciblant les femmes, a détaillé le 
rapport.
Les indicateurs Rémunération et 
Parentalité obtiennent les notes 
les plus faibles de l’indice, mais 
ils ont néanmoins progressé 
l’année dernière de 0,9 et 0,7 point 
respectivement, pour atteindre des 
scores moyens de 68,7 et 55,6.
Les améliorations de l’indicateur 
Parentalité sont principalement 
liées au congé de paternité et au 
congé parental partagé, mais son 
faible score souligne la nécessité 
d’accélérer les réformes dans ce 
domaine, a précisé la même source.

“Bien que des progrès aient été 
réalisés, l’écart entre les revenus 
attendus des hommes et des 
femmes au cours de leur vie s’élève 
à 172.000 milliards de dollars, soit 
près de deux fois le PIB annuel 
mondial”, souligne la directrice 
générale de la BM chargée des 
politiques de développement et 
les partenariats, Mari Pangestu, 
appelant les gouvernements à 
“accélérer le rythme des réformes 
législatives pour que les femmes 
puissent réaliser tout leur potentiel 
et qu’elles bénéficient pleinement 
et équitablement des fruits d’un 
développement vert, résilient et 
inclusif”.

Le Coordonnateur Résident 
des Nations-Unies en 
Algérie, Alejandro 

Alvarez a déclaré, lundi, que 
l’Algérie avait réalisé depuis 
son indépendance de “très 
importants” progrès en faveur des 
droits des femmes, notamment en 
matière de scolarisation des filles.
 Dans une tribune publiée à 
l’occasion de la célébration de la 
journée internationale des droits 
de la femme, M. Alvarez a relevé 
que “depuis son indépendance, 
l’Algérie a réalisé des progrès 
très importants en faveur des 

droits des femmes, notamment la 
scolarisation des filles”,
Il a aussi observé que la proportion 
des femmes diplômées est “aussi 
importante”, estimant que le 
taux de femmes ingénieures “est 
supérieur à celui de certains pays 
développés”, ce qui représente, 
selon lui, “un réel avantage 
comparatif pour le pays dont il 
faut tirer profit”.
M.Alvarez indique, dans sa 
tribune, que l’Algérie a pris 
des mesures en faveur de 
l’autonomisation des femmes, 
relevant, à ce titre, que la 

volonté d’entreprendre de la 
femme algérienne “n’était plus à 
démontrer” et que son adhésion aux 
mécanismes d’autonomisation 
“aura certainement un effet 
d’entrainement et va libérer des 
énergies et créer des emplois”.
M.Alvarez a tenu à saluer 
également les “grands sacrifices” 

des femmes face à la pandémie 
de coronavirus, en tant que 
“médecin, infirmière, agent de 
santé publique et travailleuse 
sociale, ou encore comme mère 
de famille”.
Pour assurer la promotion de 
valeurs non-discriminatoires 
et inclusives pour l’égalité des 
chances, le Coordonnateur 
Résident de l’ONU a souligné que 
l’Algérie a pris “d’importantes 
mesures juridiques” pour 
renforcer la reconnaissance et 
la criminalisation des violences 
basées sur le genre.

Il a affirmé que les Nations-
Unies en Algérie “continueront 
à mettre les droits des femmes 
au cœur de leur partenariat 
avec l’Etat Algérien comme 
accélérateur de l’Agenda 2030 
pour le développement durable”, 
en appelant les acteurs nationaux 
et la société civile à “unir (leurs) 
forces pour élargir le champ 
des opportunités offertes aux 
femmes et aux filles algériennes”, 
ce qui constitue, selon lui, une 
“condition essentielle d’un avenir 
commun équitable et durable”.

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, a 
présidé mardi à Alger une 

cérémonie en l’honneur de la 
femme algérienne à l’occasion 
de la célébration de la Journée 
internationale des droits des 
femmes (8 mars).
La cérémonie organisée à l’hôtel 
El-Aurassi s’est déroulée en 
présence de la ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme, 
Kaouter Krikou, de membres 

du Gouvernement, du conseiller 
du président de la République, 
Abdelhafid Allahoum, de 
personnalités féminines du 

monde politique, économique, 
syndical, médiatique, artistique 
et sportif et de la société civile, 
ainsi que de moudjahidate.
A cette occasion, Mme Krikou 
a lu l’allocution adressée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, dans 
laquelle il a salué les sacrifices de 
la femme algérienne et souligné 
sa volonté de renforcer sa place 
dans tous les domaines.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani 

a adressé, mardi, ses sincères 
félicitations à l’ensemble des 
travailleuses et employées 
du ministère et du secteur de 
l’Information, à l’occasion de 
la Journée internationale des 
femmes, célébrée le 8 mars.
“A l’occasion de la Journée 
internationale des femmes 
célébrée le 8 mars, le ministre 
de la Communication adresse 
ses sincères félicitations et ses 
meilleurs vœux à l’ensemble 

des travailleuses et employées 
du ministère et du secteur de 
l’Information ainsi que ses 
vifs remerciements pour leur 
contribution à la promotion 
du secteur, en leur souhaitant 
davantage de progrès et de 
réussite “, lit-on dans le message 
de félicitations.
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Initiatives prises pour permettre à la femme algérienne 
d’occuper “un rôle pivot” au sein de l’ANP

mdn : 
Installation officielle du Directeur de l’Ecole supérieure 

de Guerre

Des initiatives ont été 
prises au sein de l’Armée 
nationale populaire 

(ANP) pour permettre à la femme 
d’occuper “un rôle pivot” dans la 
politique de développement des 
capacités de l’Armée algérienne, 
a affirmé lundi à Alger le 
Général de Corps d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’ANP, soulignant que celle-ci 
est devenue “un acteur majeur” 
dans de nombreux domaines.
“Les initiatives se son succédées 
au sein de l’Armée nationale 
populaire, digne héritière de 
l’Armée de Libération nationale, 
pour permettre à la femme 
d’occuper un rôle pivot dans le 
processus de développement des 
capacités de nos Forces armées. 
Celle-ci est, désormais, un 
acteur majeur dans de nombreux 
domaines qui étaient, jusqu’à un 
passé récent, l’apanage de son 
collègue masculin”, a déclaré 
Saïd Chanegriha, lors d’une 
cérémonie de célébration de 
la Journée internationale de la 
Femme, organisée au siège du 
ministère de la Défense nationale.
Lors de cette cérémonie 
organisée en l’honneur des 
personnels féminins, militaires 
et civils, du ministère de la 
Défense nationale et des Corps 
constitués, en présence du 

Secrétaire Général du ministère, 
des chefs des Départements, du 
Contrôleur général de l’Armée, 
des Directeurs et Chefs des 
Services Centraux du ministère 
et de l’Etat-Major de l’ANP, 
Saïd Chanegriha a rendu “un 
vibrant hommage” à la mémoire 
des femmes algériennes pour les 
sacrifices qu’elles ont consentis 
tout au long de l’histoire.
“A cette occasion, le devoir 
m’interpelle à rendre un vibrant 
hommage à la mémoire des 
femmes libres et des femmes 
martyrs de l’Algérie, pour les 
sacrifices qu’elles ont consentis 
tout au long de notre histoire, à 
commencer par les résistances 
populaires, en passant par la 
glorieuse révolution de libération 
nationale, jusqu’aux années de 

lutte contre le terrorisme”, a-t-il 
indiqué.
En effet, les femmes libres et 
les héroïnes de l’Algérie, a-t-il 
poursuivi, “ont fait face, avec 
une ferme volonté et une forte 
détermination, au terrorisme 
sanguinaire et à son idéologie 
obscurantiste, traduite par le 
fondamentalisme et le fanatisme 
religieux, qui condamnaient la 
femme à l’oppression partout 
où elle se trouvait, dans la rue, à 
l’école, à l’université, au travail, 
et même au sein de sa famille”.
Il a estimé, à ce titre, que “ces 
idées rétrogrades, qui étaient le 
lot quotidien de la femme, ne 
pouvaient que l’empêcher de 
s’ouvrir au monde et d’évoluer 
dans sa vie socioprofessionnelle”.
Le Général de Corps d’Armée 

a félicité, à l’occasion, les 
personnels féminins, toutes 
catégories confondues, militaires 
et civils, rappelant  le combat 
mené par la femme algérienne 
pour défendre les valeurs morales 
et éthiques de la société et lutter 
contre les tentatives d’aliénation 
de l’identité de la nation, de même 
qu’il a fait mention des sacrifices 
consentis par les femmes libres et 
les femmes martyrs de l’Algérie, 
à travers l’histoire.
“La femme algérienne a donné 
les plus honorifiques images 
d’héroïsme et a incarné le 
modèle du combat et du sacrifice 
suprême, pour la grandeur et la 
souveraineté de la patrie. Ayant 
hérité, de mère en fille, les valeurs 
de la fierté et de la dignité qu’elle 
a, à son tour, transmises à des 

générations successives, elle a 
constitué un maillon important 
de l’unité et de la cohésion de 
la société algérienne, durant la 
période coloniale”, a-t-il rappelé.
Selon Chef d’Etat-Major de 
l’ANP, la femme algérienne “a, 
ainsi, su préserver les valeurs 
morales et éthiques de la société 
algérienne et s’est dressée en 
rempart solide contre toutes les 
tentatives d’aliénation de l’identité 
culturelle et civilisationnelle de la 
nation, profondément ancrée dans 
l’histoire”.
A l’issue, le Général de Corps 
d’Armée a tenu à honorer des 
personnels féminins, militaires 
et civils, exerçant au niveau des 
différentes structures de l’ANP et 
des corps de sécurité.          

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd Chanegriha, 
chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire, 
a présidé, mardi, au nom du 
Président de la République, chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
la cérémonie d’installation 
officielle du général-major Hamid 
Fekane dans ses fonctions de 
Directeur de l’Ecole supérieure 
de Guerre, indique le ministère 
de la Défense nationale dans un 
communiqué.
“Au nom de Monsieur le Président 
de la République, chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, Monsieur le 
général de Corps d’Armée Saïd 
Chanegriha, chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire, 
a présidé, ce mardi 8 mars 2022, 
à l’Ecole supérieure de Guerre, la 
cérémonie d’installation officielle 
du Général-Major Hamid Fekane, 
dans les fonctions de Directeur 
de l’Ecole supérieure de Guerre”, 
précise la même source.
Le Général de Corps d’Armée, 

Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire a supervisé, 
par la suite, la cérémonie de 
passation de l’emblème national 
et d’approbation du procès-verbal 
de passation de consignes.
A l’issue, le Général de Corps 
d’Armée a tenu une rencontre 
avec le commandement, les 
cadres et les personnels de 
l’Ecole supérieure de Guerre, 
où il a prononcé, à l’occasion, 
une allocution d’orientation, lors 
de laquelle il a évoqué “la fête 
de la victoire, date marquant le 
triomphe sur le colonialisme 
barbare, priant Allah Le Tout-
Puissant de faire jouir l’Algérie 
des bienfaits de l’indépendance, 
de la sécurité et de la stabilité”.
“Notre rencontre aujourd’hui 
intervient au moment où notre 

cher pays s’apprête à célébrer le 
soixantième anniversaire de la 
Fête de la Victoire, correspondant 
au 19 mars de chaque année”, 
a-t-il souligné, expliquant qu’il 
s’agit d’une “date anniversaire 
mémorable, où l’on célèbre une 
victoire, qui a couronné le combat 
armé mené par nos braves héros, 
parmi les vaillants moudjahidine 
et les valeureux Chouhada, 
depuis que le colonialisme 
barbare a foulé notre sainte 
terre. Ce combat était amer, mais 
décisif, en ce qu’il a culminé vers 
le déclenchement de la Glorieuse 
Révolution du 1er Novembre, 
suivie de la victoire éclatante”.
“A cette occasion, je prie Allah 
Le Tout-Puissant de faire jouir 
notre pays des bienfaits de 
l’indépendance, de la sécurité et 
de la stabilité, et de couronner 
de succès les efforts de l’Armée 
nationale populaire, déployés 
sous la conduite de Monsieur 
le Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
dans le sens d’une montée en 

puissance, à la hauteur des 
missions constitutionnelles qui 
lui sont assignées”, a-t-il ajouté.
Le Général de Corps d’Armée a 
tenu, en cette occasion, à saluer 
“l’élan dynamique enregistré 
actuellement par notre pays 
dans les différents domaines, en 
soulignant l’entière disponibilité 
du Haut Commandement de 
l’ANP à continuer d’accompagner 
et d’apporter le soutien nécessaire 
aux cadres de l’Ecole supérieure 
de Guerre, en vue de leur 
permettre de concrétiser les 
objectifs fixés pour ce pôle de 
formation pionnier”.
“Je tiens à saluer l’élan 
dynamique enregistré 
actuellement dans notre pays, 
marqué par la réalisation d’un 
nombre considérable d’exploits 
sur la voie du développement, 
et la consolidation des acquis, et 
ce, dans les différents domaines, 
politique, économique, social 
et culturel. Je suis fort de la 
conviction que ces grandes 
réalisations n’auraient pu se 
matérialiser sur le terrain, sans 

les efforts consentis à tous les 
niveaux, par des hommes imbus 
de patriotisme et de fidélité, 
qui ont pour seul souci de voir 
l’Algérie progresser et occuper 
sa place méritée dans le giron des 
nations”, a-t-il dit.
“Si nous sommes présents, 
aujourd’hui, dans cette 
prestigieuse école militaire, à 
l’occasion de l’installation de 
son nouveau Directeur, c’est 
pour assurer à ce dernier et au 
cadres de l’Ecole, notre entière 
disponibilité à continuer sur la 
voie de leur accompagnement, de 
leur apporter le soutien nécessaire 
et de suivre leurs traces, en vue 
de leur permettre de concrétiser 
les objectifs fixés pour ce pôle 
de formation pionnier, s’agissant 
notamment de faire émerger des 
cadres hautement qualifiés et 
titulaires de diplômes algériens 
d’études militaires supérieures. 
Un exploit dont nous devant tous 
être fiers”, a-t-il conclu.
A la fin de la cérémonie, le 
Général de Corps d’Armée a 
signé le Livre d’Or de l’Ecole.
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etaBlissements PHarmaCeutiQues :
70 mises en demeure pour non-respect des dispositions des réquisitions

CoronaVirus : 

32 nouveaux cas, 34 guérisons et 2 décès

Le SNAPO œuvre à la réorganisation de l’exercice de la pharmacie

Un total de 70 mises en 
demeure ont été adressées 
à des établissements 

pharmaceutiques de distribution 
pour non-respect des dispositions 
des réquisitions visant à garantir 
l’approvisionnement continu en 
médicaments anti-Covid-19, a 
indiqué dimanche le ministère 
de l’Industrie pharmaceutique 
(MIPH) dans un communiqué.
“Les équipes d’inspection 
relevant de l’Inspection générale 
du MIPH et celles relevant des 
brigades mixtes ministère du 
Commerce-MIPH ont diligenté 
durant la période allant du 18 
janvier 2022 au 02 mars 2022 plus 

de 80 inspections en directions 
d’établissements pharmaceutique 
de production et de distribution 
dans le centre, l’est et l’ouest du 
pays”, précise la même source.
Au cours de ces inspections, 
les équipes d’inspection “ont 
relevé plusieurs infractions 
notamment de la rétention et la 
ventes concomitante”, explique 
le ministère.
En conséquence de ces 
infractions, “70 mises en 
demeures ont été notifiées aux 
établissements pharmaceutiques 
de distribution pour non-respect 
des dispositions des réquisitions 
ainsi que 2 mises en demeures aux 

établissements pharmaceutiques 
de production pour non-respect 
de l’obligation de communiquer 
les programmes prévisionnels de 
livraison, informe la tutelle.
Aussi, deux établissements 
ont fait l’objet de “fermetures 
provisoires”, ajoute la même 
source. Ces inspections entre 
“dans le cadre de la mise en 

exécution du programme 
d’inspection établi par le MIPH 
pour le suivi de l’application des 
réquisitions du 18 janviers 2022 
en vue de garantir la disponibilité 
et l’approvisionnement continu 
des pharmacies d’officine en 
produits pharmaceutiques inscrits 
au protocole thérapeutique 
Covid-19”, rappelle le ministère.
Par ailleurs, “plus de 150 requêtes 
sont parvenues, par le biais de 
la boite mail requetemedic@
miph.gov.dz, aux services de 
l’inspection générale, durant 
la même période”, a indiqué 
le communiqué, soulignant 
que le ministère “procède 

systématiquement à leurs prises 
en charge”.
S’agissant du traitement des 
dossiers de demande d’agrément 
des différents établissements 
pharmaceutiques en vue de leur 
mise en conformité avec les 
disposition du décret exécutif n 
21-82 relatif aux établissements 
pharmaceutiques et les 
conditions de leurs agrément, le 
ministère fait état de 246 visites 
d’établissement pharmaceutique 
de distribution dont 151 au centre 
du pays, 63 à l’est et 32 à l’Ouest 
effectuées, par les équipes 
d’inspection, durant la  même 
période, selon le communiqué.

Trente-deux (32) 
nouveaux cas confirmés 
de coronavirus 

(Covid-19), 34 guérisons et 2 
décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 

indique lundi le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 265.297, celui 
des décès à 6.857, alors que le 
nombre des patients guéris est 

passé à 177.898 cas.
Par ailleurs, 11 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
note la même source.
En outre, 37 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 

dernières 24 heures, 10 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas et 
une seule wilaya plus de 10 cas.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 

épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le port du masque.

L e président du Syndicat 
national algérien des 
pharmaciens d’officine 

(SNAPO), Messaoud Belambri, 
a indiqué lundi à Alger que le 
syndicat œuvrait, dans le cadre 
des ses concertations avec 
le ministère de la Santé, à la 
réorganisation de l’exercice de 
la pharmacie.
Lors de la 15e Conférence 
nationale du SNAPO, M. 
Belambri a précisé que le 
syndicat œuvrait, dans le cadre 
de ses concertations régulières 

avec le ministère de la Santé, à 
la réorganisation de l’exercice 
de la pharmacie, en s’attaquant 
notamment à la question du 
transfert et de la fermeture des 
pharmacies.
Cette question sera examinée 
par une commission conjointe 
(syndicat et ministère), a-t-il 
dit, annonçant une rencontre 
le 14 mars dans le cadre de ces 
concertations.
“Il sera également question 
du texte d’application relatif 
au pharmacien assistant, de 

la création de mécanismes de 
numérisation et de la révision 
des textes en vigueur”, a 
ajouté le président du SNAPO, 
proposant “l’élaboration d’un 
texte couvrant tous les aspects 
de l’exercice de la pharmacie et 
de la pharmacie d’officine”.

M.Belambri a, par ailleurs, 
salué “les réformes menées 
par le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, notamment 
la promulgation de textes 
juridiques pour la régulation 
du marché du médicament 
(fabrication, commercialisation 
et distribution) et la création de 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques, qui a vu le 
jour 15 ans après son annonce, 
ainsi que de l’Observatoire 
national de veille sur la 
disponibilité des produits 

pharmaceutiques”.
De son côté, le président du 
Conseil national de l’Ordre 
des pharmaciens (CNOP), 
Noureddine Mettioui, a mis en 
avant le rôle du pharmacien 
dans le système de santé, 
soulignant l’importance de 
revoir le code de déontologie 
des pharmaciens pour l’adapter 
aux mutations en cours dans 
la société, en y associant 
l’ensemble des acteurs du 
secteur.

Renforcement du contrôle de la traçabilité des substances et 
médicaments psychotropes

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel 

Lotfi Benbahmed a affirmé, 
lundi à Alger, que le texte de loi 
fixant les modalités de contrôle 
des substances et matières 
psychotropes tendait à “renforcer 
le contrôle de la traçabilité” de 
ces substances.
“La promulgation du texte 
règlementaire fixant les modalités 
de contrôle administratif, 
technique et sécuritaire des 
substances et médicaments 
à effets psychotropes vise à 
renforcer le suivi de la traçabilité 
de ces substances, depuis 
leur production jusqu’à leur 
prescription médicale”, a indiqué 
le ministre lors des travaux de 
la 15ème Conférence nationale 
sur les “réformes juridiques en 

Pharmacie et leur rôle dans le 
développement économique et 
l’évolution professionnelle”.
“Dans le cadre du plan d’action 
du Gouvernement visant à 
appliquer le programme du 
président de la République, 
le secteur de l’industrie 
pharmaceutique a mis en place 
une politique pharmaceutique 
et industrielle pour s’ériger en 
secteur stratégique générateur de 
richesses”, a-t-il expliqué.
“Notre secteur a œuvré à 
consacrer un nouvel arsenal 
juridique et règlementaire qui 
a réorganisé tout le processus 
de fabrication de médicaments 
dans notre pays, notamment 
au niveau des établissements 
pharmaceutiques, depuis la 
fabrication jusqu’à l’exportation 
et l’exploitation, en passant par 

la distribution et l’importation”.
Selon le ministre “la coordination 
et la concertation avec les 
partenaires sociaux, dont le 
Syndicat national algérien 
des pharmaciens d’officine 
(SNAPO) , organisateur de 
cet événement, ont permis de 
parvenir à de nombreux acquis 
importants, dont la mise en 
place d’un observatoire de veille 
pour assurer la disponibilité des 
médicaments”.
M.Benbahmed a réitéré 
“l’importance d’installer et de 
réactiver le Comité d’experts 
cliniques, outre l’impératif de 
faire obligation aux Pharmaciens 
Directeurs Techniques de chaque 
établissement pharmaceutique 
de se doter d’n pharmacien 
assistant, dans l’objectif de 
créer de nouvelles opportunités 

d’emploi”.
“Le développement du secteur 
implique une considération du 
Pharmacien qui doit retrouver la 
place qui lui sied, en lui assurant 
les conditions propices, dont le 
perfectionnement de sa formation 
universitaire et la levée de tous les 
obstacles entravant l’évolution 
de sa carrière”, souligne le même 
responsable.
De ce fait, la mise en place 
d’un guide national en tant 
que base règlementaire des 
règles de bonnes pratiques 

pour la fabrication des produits 
pharmaceutiques, garantit un 
certain niveau de gestion de 
la qualité dans le respect des 
standards internationaux.
Le ministre a indiqué que “la 
mise en place de l’Observatoire 
national de veille sur la 
disponibilité des produits 
pharmaceutiques est intervenue 
pour atteindre cet objectif, 
en associant tous les acteurs 
du secteur pharmaceutique, 
qui œuvrent à assurer 
l’approvisionnement continu 
en médicaments essentiels afin 
d’éviter les ruptures de stock 
à la faveur d’un suivi continu, 
basé sur des données générales 
consignées sur une plate-forme 
numérique et dédiée au contrôle 
des programmes de fabrication et 
de livraison”.
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Prises en charge graduelle des préoccupations 
socio-pédagogiques de la communauté universitaire

Valorisation des déchets : 
Signature d’une convention entre Sonatrach Aval 

et l’EPIC CET Oran

L’université doit former des étudiants créateurs
de richesse

Le ministre de 
l’enseignement supérieur 
et de la recherche 

scientifique, a assuré, lundi, 
la communauté universitaires, 
que ses préoccupations socio-
pédagogiques seront prises en 
charge graduellement.
En visite de travail dans la wilaya 
de Tizi-Ouzou, le ministre qui 
a rencontré la communauté 
universitaire locale, a rassuré 
celle-ci que son département 
œuvre à apporter des solutions 
aux préoccupations soulevées 
afin d’améliorer la pédagogie et le 
service des œuvres universitaires.
Il a toutefois observé que certaines 
doléances peuvent être prises en 
charge « immédiatement » alors 

que d’autres « exigent plus de 
temps ».
« Notre département œuvre à 
apporter des réponses à vos 
attentes » , a-t-il dit à l’attention 
de la communauté universitaire 
de Tizi-Ouzou avec laquelle il 
s’est réuni au niveau du pôle de 
Tamda, relevant que certaines 
solutions ne peuvent pas être 
mise en œuvre, en un mois ou une 
année mais graduellement ».
Saluant les intervenants lors de 
cette réunion qui a duré plus d’une 
heure, pour leur « franchise », en 
soulevant des préoccupations « 
réelles », il a toutefois observé 
qu’ « il ne faut pas aller vers la 
dramatisation de l’université 
algérienne pour dire que rien ne 

vas ».
Le ministre a reconnu qu’ « il 
y a des dysfonctionnements et 
des anomalies » ajoutant qu’il 
s’agit de problèmes que sont 
département œuvre à régler.
A ce propos, il a cité l’exemple 
des projets qu’il a inauguré au 
profit de l’université Mouloud 
Mammeri de Tizi-Ouzou, et qui 
visent à améliorer les conditions 
aussi bien au plan pédagogique 
que du service des œuvres 
sociales.
En effet, M Benziane procédé 
lors de sa visite à Tizi-Ouzou 
à l’inauguration d’un Hall de 
technologie, de la cité 1500 lits 
de Oued-Aissi (Rehahlia), d’une 
autre résidence universitaire 

également de 1500 lits, et d’une 
bibliothèque au pôle universitaire 
de Tamda. Il a aussi inspecté 
au niveau de ce même pôle, 
le chantier des 10.000 places 
pédagogiques.
Ce sont autant d’infrastructures 
« qui sont venues compléter 
les besoins exprimés par la 
communauté universitaire 
à Tizi-Ouzou », a-t-il dit, 
ajoutant qu’ « à chaque fois 

que nous réceptionnons une 
infrastructure, c’est une réponse 
à une préoccupation et une 
amélioration de la situation pour 
la communauté universitaire ».
Il a d’ailleurs, rappelé les 
démarches entreprises, dans 
ce sens, par son département 
telles que l’acquisition de 75 
ambulances médicalisées, la 
sécurisation des cités et campus, 
l’installation de caméras de 
surveillance dans les résidences 
universitaires, le renforcement de 
l’éclairage (extérieur et intérieur) 
et la formation des agents de 
sécurité et employés des œuvres 
sociales.

L’entreprise publique 
chargée de la 
gestion des centres 

d’enfouissement technique des 
déchets ménagers à Oran (Epic 
CET Oran), a récemment signé 
une convention avec Sonatrach 
Aval, pour récupérer ses déchets 
valorisables, a-t-on appris, mardi, 
du directeur de cette EPIC, 
Rachid Hamnache.
En vertu de cette convention, 
l’EPIC CET Oran récupérera les 
déchets valorisables de la cette 

direction de l’activité Aval à 
Oran. Cette démarche est appelée 
à s’élargir à toutes les complexes 
et unités d’Arzew et Bethioua 

relevant de cette branche de 
Sonatrach, a précisé le même 
responsable.
Cette démarche s’inscrit dans le 
sillage de la nouvelle stratégie de 
l’EPIC CET Oran, qui ambitionne 
de signer des conventions avec 
les grandes entreprises publiques, 
notamment celles qui assurent le 
service de la restauration à leurs 
employés, pour récupérer leurs 
déchets recyclables, souligne 
encore Rachid Hamnache.
“En plus du papier, les entreprises 

qui assurent la restauration 
génèrent des tonnes de déchets 
en plastique, en carton et en 
aluminium”, explique-t-il, 
ajoutant que son entreprise a 
déjà pris contact avec plusieurs 
d’entres elles, dans la perspective 
de signer des conventions 
prochainement.
L’EPIC CET d’Oran est 
déjà conventionnée avec les 
différentes universités d’Oran, 
les résidences universitaires, ainsi 
que une soixantaine d’écoles 

primaires, rappelle-t-on.
“Ces conventions nous permettent 
de faire du tri à la source, ce qui 
garantit une qualité maximale 
des déchets valorisables” note-
t-il, expliquant que le déchet 
recyclable trié au milieu d’autres 
déchets organiques, souvent 
souillé, perd de sa valeur.
S’agissant les retombées de ces 
conventions, M. Hamnache table 
sur des milliers de tonnes de 
déchets valorisables à récupérer à 
la source chaque année.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique Abdelbaki Benziane 
a indiqué, lundi, à Tizi-Ouzou 
que l’université algérienne “doit 
former des étudiants créateurs de 
richesse et non pas demandeurs 
d’emploi”.
S’exprimant lors d’une rencontre 
avec la communauté universitaire, 
organisée au pôle de Tamda ( 
Ouaguenoune), le ministre a 
expliqué que l’encouragement 
de l’innovation, par son 
département ministériel, répond 
à cette démarche de permettre 
aux diplômés universitaires, 
d’être des créateurs de richesse.
Une moyenne de 400.000 
diplômés universitaires sortent 
annuellement de l’université 
algérienne, et “la dynamique 
économique ne crée pas 400.000 
emplois chaque année”, a-t-
il observé, d’où a-t-il ajouté, 
l’encouragement par le ministère 
de l’Enseignement supérieur, des 

étudiants porteurs de projets.
A ce titre, le ministre qui a visité 
une exposition de quelques 
projets innovants d’étudiants de 
l’Université Mouloud Mammeri 
de Tizi-Ouzou, a observé que ce 
qui intéresse son département, 
c’est l’impact de ces projets sur 
le secteur économique, indiquant 
que le ministère travaille sur 
l’amélioration de l’employabilité 
par des textes d’accompagnement 
entrepreneurial”.
“Il faut que ces travaux de 
recherche puissent avoir 
une retombée sur le secteur 
économique et c’est ce que nous 
sommes en train de faire à travers 
tous les mécanismes qui existent, 
notamment par les conventions  
signées par l’université avec 
le secteur économique, afin de 
répondre à ses besoins, notre 
objectif est de faire de l’étudiant 
un créateur de richesse et non 
pas un demandeur de poste 
d’emploi”, a-t-il insisté.
Il a rappelé que des 

recommandations pour 
l’encouragement de la recherche 
appliquée ont été émises, 
soulignant que 124 projets ont 
été sélectionnés dans le cadre 
des programmes nationaux de 
recherche-1 (PNR-1). Il s’agit de 
projets qui prennent en compte 
les préoccupations stratégiques 
de l’Etat en matière de sécurité 
alimentaire, industrielle et en 
matière de santé.
S’agissant de l’employabilité des 
docteurs M. Benziane a précisé 

“que son département ministériel 
ne partage pas l’idée du 
recrutement direct des docteurs 
en qualité d’enseignant”Il a 
expliqué à ce propos que le 
ministère est à l’écoute de cette 
communauté. “Il y a un travail 
que nous avons mené avec la 
fonction publique et le ministère 
du travail pour ouvrir d’autres 
horizons d’emploi pour les 
docteurs aussi bien au niveau 
de la fonction publique que du 
secteur économique y compris 

privé, à travers la confédération 
du patronat citoyen”, a-t-il dit.
Cette démarche, a-t-il détaillé, 
porte sur la création de postes de 
docteurs au sein de l’entreprise 
économique algérienne ce qui 
permettra de “mettre en place 
les jalons d’une recherche 
développement pour développer 
l’économie et l’entreprise 
algérienne”. En outre, un texte 
réglementaire qui détermine le 
“doctorat en entreprise” est en 
cours d’élaboration, a-t-il dit.
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Une convention de 
partenariat a été 
signée entre la 

société tunisienne UTICA  
de Benarous  représentée 
par son président, monsieur 
Imed El Bahi, et la 
confédération algérienne du 
patronat CAP-Annaba  sous 
la  direction de son président 
monsieur Noureddine 
Boughanem et les membres 
qui l'accompagnaient. Cette 
convention a été signée en 
présence du wali de la wilaya 
de BENAROUS ainsi que 
le conseiller économique 
de  l'ambassade d'Algérie à 
Tunis. Le programme de la 
confédération algérienne du 
patronat consiste à diversifier 
son partenariat avec les pays 
frères et amis afin d'attirer 
des investisseurs pour la 
création de la richesse en 
Algérie, favoriser ainsi le 
transfert de la technologie 

pour le développement 
industriel. Tous les secteurs 
d'activités, notamment, 
l'industrie le tourisme et 
l'agriculture sont  projetés 
dans le plan d'actions de la 
confédération algérienne 

du patronat. Nous tenons 
à remercier vivement les 
responsables Tunisiens pour 
l'accueil chaleureux qui a 
été réservé à la délégation 
algérienne. La relance 
économique en Algérie 

impose une diversification 
et le choix de partenaires 
fiables et crédibles. Dans ce 
même cadre, les membres 
de la délégation de la 
Confédération Algérienne du 
Patronat -CAP- de Annaba  

ont été reçus  avant-hier  
par son Excellence Azzouz 
Baallal Ambassadeur  de 
la République Algerienne 
Democratique et Populaire 
en Tunisie au niveau de la 
Chancellerie à Tunis. Au 
cours de cette importante 
rencontre à laquelle a assisté 
Son Excellence, M. Slimane 
CHENINE, Ambassadeur 
de la République algérienne 
Democratique et populaire 
en Libye, plusieurs 
thèmes ayant trait aux 
relations commerciales 
et partenariales avec les 
opérateurs des deux pays 
frères ont été abordés. Les 
deux Chefs de missions 
Diplomatiques ont réitéré 
aux membres de la délégation 
de notre Confédération, 
toute leur disponibilité 
pour l'accompagnement des 
opérateurs algériens désireux 
de créer des partenariats de 
toutes formes.

Sihem .Ferdjallah

annaBa / CéléBra tion de la  Journée de la  femme

Elles jouent un rôle très important dans tous 
les domaines et les assemblées élues

annaBa / Confédéra tion alGérienne du P atrona t 

Signature d'une convention de partenariat entre
CAP d’Annaba et l'UTICA, Ben Arous, Tunisie

annaBa /  aPC PremiÈre session ordinaire

 Plusieurs points relatifs à des marchés et 
les préparatifs du mois sacré de Ramadhan

Le siège de l'assemblée 
populaire communale 
d’Annaba, qui vient 

d’être réhabilité après 
une opération nécessitant 
une enveloppe financière 

conséquente, a-t-on indiqué, va 
accueillir ce jeudi 10 mars sa 
première assemblée ordinaire 
présidée par le P/APC, Youcef 
Chouchen. A l'ordre du jour, 
de ce conclave figure une 
batterie de points relatifs à des 

opérations d'aménagement, 
des correctifs apportés lors des 
débats concernant certainement 
les loyers des biens de la 
commune et les préparatifs du 
mois sacré de Ramadh ainsi 
que des points divers.

Le Président de 
la république 
Abdelmadjid Tebboune 

a décidé après les élections 
présidentielles et la mise 
en place de la nouvelle 
constitution de poursuivre la 
politique visant à désigner 
des femmes à des postes qui 
étaient jusque-là l'apanage 
des hommes et en outre 
de maintenir les principes 
constitutionnels en faveur de 
la participation des femmes 
dans les assemblées élues. 
Chose faite, aujourd'hui, elles 
sont présentes et exercent dans 

les instances politiques ce qui 
démontre la bonne marche 
d'une Algérie démocratique. 
La femme Algérienne joue un 
rôle important dans tous les 
domaines et les assemblés à 
caractère politique où social. 
Il faut, dire de nos jours, que 
la détermination et le courage 

que témoigne la femme 
Algérienne à aller au bout 
de ses ambitions ne date pas 
d'aujourd'hui. En effet, hier 
comme aujourd'hui, elle a 
contribué au combat pour la 
libération nationale du pays. 
Aujourd'hui, elle continue à 
œuvrer pour la construction 

et le développement socio-
économique de  la nouvelle 
Algérie. Elle arrive à rivaliser 
ses rêves et ses ambitions, 
dans les secteurs éducatifs, le 
sport, la justice, les services 
de sécurité, l’environnement 
et la santé et dans bien 
d'autres secteurs, telles que les 
douanes, protection civile et la 
gendarmerie nationale. On les 
voit chaque jour au combat. 
Puisant leur force dans leur 
caractère et la volonté de 
réussir et de bien faire. On 
les appelle femmes au foyer, 
travailleuses chez elles où  
dans les zones les plus reculées 
du pays. Elles aiment la terre 

bravant souvent des conditions 
climatiques difficiles rivalisant 
avec l'homme pour une même 
besogne. Les exemples sont 
nombreux. Femme au foyer...
Femme au travail. Peu importe 
le contexte et l'appelation, leur 
combat continu en respirant 
les senteurs de la terre et de la 
liberté en toute simplicité et 
avec beaucoup de dignité elles 
vous diront "Hamdouli Allah". 
Ces images transmises par nos 
chaines de télévision restent 
ancrées dans les mémoires 
des générations futures pour 
l'amour de cette terre, arrosée 
du sang des chouhadas .

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula
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annaBa :

Opération de curage des avaloirs lancée au cinquième secteur urbain

A l’occasion de la 
Journée internationale 
de la femme, célébrée 

le 8 mars de chaque année, 
Annaba  a bien préparé la fête. 
A ce titre, nous avons constaté 
que plusieurs programmes 
ont été concoctés par de 
nombreuses associations, 

réservations des hôtels, 
restaurants, et salles des 
fêtes, salles de cinémas d 
lieux culturels pour fêter cet 
évènement  Des conférences en 
lien avec l’apport de la femme 
à l’art et à la culture ainsi que 
des activités mettant en valeur 
les créations féminines, ont été 
présentées à travers les espaces 

culturels publics. Une journée  
consacrée à la célébration 

des sacrifices des femmes 
dans tous les domaines de la 
vie, la femme est devenue 
très active, elle a démontré 
ses capacités créatives. La 
journée internationale de la 
femme sera consacrée aux 
réalisations et la réussite de 
la femme touchant l’ensemble 
des secteurs. 

La Journée internationale de 
la femme, appelée également 
journée internationale des 
droits des femmes dans 
certains pays  est une journée 
internationale mettant en avant 
la lutte pour les droits des 
femmes et notamment pour la 
fin des inégalités par rapport 
aux hommes.

Les bénéficiaires  
du quota des 650 
logements (LPA) de 

la cité Berka Zarga  d’El 
Bouni  ont renouvelé leur 
protestation, avant-hier, en 
s’insurgeant devant le siège 
de la wilaya. Ces derniers   
réclament l’intervention 
du premier responsable 
de l’exécutif afin de régler 

leur problème et de pouvoir 
bénéficier des  logements 
alternatifs en attendant la fin 
du litige entre le ministère 
d’habitat et l’entreprise 
Turque défaillante, en charge 
de la réalisation de ce projet 
résidentiel et sollicitent la 
compréhension des autorités 
concernées. Signalons que 
les 650 souscripteurs ont dû 
débourser plus de 80 millions 

de centimes comme premier 
apport financier.
La plupart des souscripteurs 
sont des pères de famille aux 
revenus moyens, de ce fait 
la remise des 80 millions de 

centimes n’était pas forcément 
une mince à faire pour eux ; 
tandis que certains ont dû se 
séparer de leurs biens pour 
régler cet apport, d’autres se 
sont endettés et payent à ce 
jour mensuellement cette dette 
en plus de leurs loyers. «Nous 
vivons dans des conditions 
lamentables. Les maisons 
menacent ruine « Nous 
attendons depuis des années et 

nous voulons passer cet hiver 
dans des logements décents.» 
s’exprima un plaignant. 
«Nous ne baisserons pas 
les bras tant que nous ne 
sommes pas relogés dans 
des logements décents et les 
doivent nous attendons des 
autorités locales des réponses 
convaincantes, cette fois-
ci», lancera un protestataire 
exaspéré par cette attente.

Trente-cinq (35) artisanes 
de différentes régions 
du pays prennent part au 

salon de la femme productrice 
dans le domaine de l’artisanat 
traditionnel, ouvert lundi à 
Ouargla, dans le cadre de 
la célébration de la Journée 
internationale de la femme.
Organisée par la section 
d’Ouargla du forum “Roots” 
(racines) de la culture 
algérienne pour les métiers, 
l’entrepreneuriat, l’artisanat et 
le tourisme, le salon comporte 
l’exposition d’une panoplie 
d’articles de l’artisanat et 

de décoration et de produits 
de travaux manuels révélant 
des facettes du génie féminin 
algérien.
Parmi les participantes, Mme 
Assia Barkat de Constantine, 
spécialisée dans la distillerie 
d’eau de rose et la fabrication 
de gâteaux traditionnels, qui 
a affirmé que ces métiers 

font partie des traditions 
jalousement préservées dans la 
société constantinoise en tant 
que patrimoine culturel.
Mme Ghania Benseddik de la 
wilaya de Batna, spécialisée 
dans la maroquinerie (sacs, 
bibelots et autres) a indiqué, de 
son côté, avoir adopté ce métier 
depuis deux ans, convaincue 
de l’intérêt des objets fabriqués 
à base de matières premières 
naturelles, contrairement aux 
objets synthétiques.
Mme.Wahiba Bekkouche de 
Hassi-Messaoud (Ouargla) 
travaille elle dans la fabrication 

de gâteaux traditionnels à 
base de dattes, notamment la 
variété Ghers, qu’elle acquiert 
directement auprès des 
agriculteurs.
D’autres activités artisanales 
sont mises en valeur dans 
le cadre de cette exposition, 
dont la vannerie, la poterie, la 
broderie traditionnelle ainsi 
que la fabrication de produits 
de beauté et de parfumerie.
En marge du salon qui se 
poursuit jusqu’au 12 mars 
courant, sont organisés 
deux ateliers consacrés à 
l’apprentissage de la broderie 

aux filles de 10 à 14 ans, 
et au maquillage enfant, 
en plus de la présentation 
de communications sur 
“la femme algérienne et 
l’agriculture familiale”, 
“la femme universitaire et 
l’artisanat traditionnel” et 
“l’investissement dans les 
produits dérivés du palmier”.
Le salon sera sanctionné par la 
remise de prix aux meilleures 
participantes, en plus de 
confectionner des dossiers 
pour authentifier les plats 
populaires d’Ouargla, selon les 
organisateur

Les agents de l’APC 
d’Annaba  ont 
procédé, avant-hier,  à 

une vaste opération du curage 
des avaloirs, au niveau du 
cinquième secteur urbain,  
ciblant les points noirs  et 
les points sensibles des cités 
Oued Kouba, Valmascort et 
Rizi Amor. Une opération 
d’entretien préventif en vue 
d’éviter l’obstruction des 

regards et avaloirs. Cette 
opération entre, dans le cadre 
du plan de prévention contre 
les risques des inondations.
 A cet effet, plusieurs 
équipes ont été mobilisées 
pour l’exécution exécuter 
de ce plan de curage des 
regards et des canalisations 
d’évacuation des eaux usées 
et pluviales en prévision 
de nouvelles intempérie. 
L’opération en question va 

se poursuivre tout au long 
de l’année. Les déchets 

accumulés empêchent 
l’écoulement les eaux 

pluviales qui, par la suite, 
engendrent des inondations. 
Cette situation est due, 
principalement, à l’incivisme 
des citoyens qui ont leur 
part de responsabilité 
dans l’entassement des 
détritus dans les avaloirs. 
Cette opération d’entretien 
préventif avec le nettoyage 
des regards et  avaloirs 
assurera une fluidité normale 
des eaux pluviales.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Riche programme socioculturel pour la journée 
internationale de la femme

annaBa / HaBit at

Les souscripteurs du quota 650 logements s’insurgent 
à nouveau devant le siège de la wilaya

OUARGLA: Participation de 35 artisanes au salon 
de la femme productrice dans l’artisanat



La moudjahida Fatiha 
Zemmouchi est un 
symbole de la lutte de 

la femme algérienne contre le 
colonialisme français, avec ses 
sacrifices et ses actes héroïques 
à la fois comme fidaï dans la 
ville d’Oran et combattante 
dans les maquis.
Née en 1938 à Mascara et fille 
du savant Saïd Zemmouchi, 
membre de l’association 
des oulémas algériens, la 
moudjahida a consacré sa 
vie, depuis son enfance, à la 
lutte et à la résistance contre 
le colonialiste français. Elle 
représente l’exemple de la 
femme attachée à la cause 
nationale, fortement influencée 
par son environnement familial 
empreint de nationalisme.
Après une scolarisation dans 
les cycles primaire et moyen 
qu’elle a passée au quartier 
mythique de Mdina Jdida, elle 
a rejoint le Collège moderne 
des jeunes filles (Lycée Lotfi, 
actuellement) pour suivre des 
études secondaires, avant de 
répondre à l’appel du Front de 
libération nationale (FLN) pour 
la grève du 19 mai 1956.
Mme Zemmouchi relate cette 
période à l’APS: “nous étions 
cinq ou six filles algériennes 
dans cet établissement éducatif, 
dont Bedra Baka, Aouïcha 
Zelmat, Houaria Bensalah. 
Nous distribuions les tracts 

de l’appel à la grève afin qu’il 
trouve un large écho dans les 
milieux des étudiants et élèves 
algériens. Nous avons répondu 
à l’appel du FLN et arrêté les 
études, mais après la grève 
nous avons toutes été expulsées 
du lycée”.
L’expulsion du lycée n’a pas 
affecté Fatiha Zemmouchi plus 
que jamais décidée à prendre 
part à la lutte armée contre le 
colonialiste français. Elle a 
entamé les contacts avec les 
militants du FLN pour l’aider à 
rejoindre le maquis.
Son vœu fut exaucé lorsqu’elle 
a été chargée par le moudjahid 
Ahmed Benalla, dit “Si 
Bouzid” qui supervisait les 
réseaux du Fida à Oran avec 
le jeune Chahid Ali Cherfaoui, 
de l’aider à exécuter des 
opérations de fida, couronnées 
de succès. Elle était chargée 
du ravitaillement, puis a appris 
les soins infirmiers auprès 
du défunt docteur Mohamed 
Seghir Nekkache.
En compagnie du chahid Ali 
Cherfaoui, Fatiha Zemmouchi 
a participé à quatre opérations 
de fida réussies. Sur décision 
de Hadj Benalla, Fatiha 
Zemouchi a été mutée au 
centre de commandement de 
la révolution d’Aïn Tedles, à 
Mostaganem, où elle a appris le 
maniement des armes à feu en 
cinq jours seulement.

Fatiha Zemmouchi fût arrêtée 
en 1956, en compagnie de 
plusieurs moudjahidine et 
moudjahidate, notamment 
Khadidja Khatir, Amaria 
Oudrighi, Kebdani Fatima et 
Ahmed Latrache Senouci.
Transférés à la prison de 
Mostaganem, ils seront 
sauvagement torturés par leurs 
tortionnaires français. Fatiha se 
souvient encore des blessures 
profondes et des maladies 
causées par les pratiques 
monstrueuses du colonialiste.
Fatiha et ses collègues sont 
restées environ un mois à la 
prison de Mostaganem, sans 
cesser un seul instant leur rôle 
de militantes, en sensibilisant 
les prisonnières sur la nécessité 
de poursuivre la lutte.
Après leur condamnation à 
six ans de prison, elles ont 
été transférées à la tristement 
célèbre prison de “Rio Salado” 
(El-Malah actuellement), dans 
la wilaya d’Aïn Temouchent, 
où commença un autre cycle 
de tortures qui s’est poursuivi 
jusqu’à la période de pré-
indépendance.
“Nos tortionnaires s’ingéniaient 
à nous torturer physiquement 
et moralement. Rien ne les 
arrêtait, ni la maladie ni la 
vieillesse”, se souvient-elle, 
en évoquant avec émotion la 
prisonnière Saâdia, une femme 
de 74 ans, arrêtée par les soldats 

français qui ont tué son époux, 
son fils et son frère devant ses 
yeux.
“Cette femme héroïque a coupé 
sa langue pour ne pas parler 
sous la torture. Elle est devenue 
le symbole de la femme 
algérienne héroïne à tous les 
niveaux”, précise-t-elle.
Fatiha Zemmouchi a enduré les 
pires méthodes de torture durant 
six années d’incarcération. 
Elle s’en souvient, les larmes 
abondantes.
La mort de son père, Cheikh 
Saïd Zemmouchi, qu’elle 
n’avait pas vu pendant de 
longues années, a eu un 
profond effet sur elle alors 
qu’elle était en prison. Elle a 
appris son décès par une lettre 
que sa tortionnaire française 
lui a remis, en lui disant avec 
des sarcasmes: “j’ai une bonne 
nouvelle pour toi”.
“C’était un moment de profonde 
tristesse. Les prisonniers du 

bâtiment réservé aux hommes 
ont commencé à réciter le Saint 
Coran à voix haute et tous ont 
accompli la prière de l’absent 
à la mémoire de mon père, 
chose qui m’a profondément 
et fièrement marquée”, relate 
Fatiha Zemmouchi.
Après le recouvrement de 
l’indépendance, la moudjahida 
a travaillé à la commune d’Oran 
pendant près de deux années. 
Membre de l’Union nationale 
de la femme algérienne, elle 
a participé, dans ce cadre, à 
la promotion de la femme, 
à sa sensibilisation et à sa 
prise en charge, à travers 
ses déplacements continus à 
différentes régions du pays.
Chargée des affaires sociales 
au sein de l’organisation 
féminine, elle s’est attelée à 
prendre en charge les femmes 
de chouhada, notamment sur 
les plans administratifs.
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oran / Journée de la femme
La Moudjahida Fatiha Zemmouchi, symbole de la lutte de 

la femme contre le colonialisme

Des femmes rurales, 
jeunes diplômées 
universitaires surtout, 

ont réussi à faire incursion 
dans le secteur agricole qui 
était l’apanage des hommes à 
Naama, défiant les traditions 
par le travail de la terre et 
l’élevage.
Ainsi, des femmes rurales se 
sont lancées dans l’agriculture 
vivrière à savoir la culture 
maraichère, l’arboriculture 
fruitière, l’aviculture, l’élevage 
ovin et l’apiculture, notamment 
dans les périmètres de “Dzira” 
à Aïn Sefra et “Oklat Essendan” 
à Aïn Benkhelil et “Garat El 
Khil” à Mechéria.
L’intérêt porté à l’activité 
agricole s’est manifesté 
particulièrement chez des 
diplômées universitaires qui 
disposent d’expérience et de 
qualification professionnelle 
dans le domaine pour la 
réalisation de micro-projets.
Ils s’agit notamment de celles 

ayant bénéficié du programme 
d’appui aux petits éleveurs, du 
fonds de développement des 
zones rurales et du programme 
de soutien aux familles 
productives et de la femme 
rurale, selon les explications 
fournies par les services 
concernés par ce programme 
de développement.
La conservation des forêts de la 
wilaya a dénombré 12 projets 
productifs de femmes rurales, 
de 2020 à ce jour, grâce au 
programme de formation, de 

soutien et d’accompagnement 
pour la création de micro-
activités ayant un rendement 
économique en milieu rural, 
selon la même source.
Ce programme de soutien 
aux familles productives de 
l’Agence de développement 
social (ADS) a contribué, 
ces deux dernières années, 
au financement de 13 projets 
au profit des femmes rurales 
dans le domaine agricole et 
de l’élevage, a souligné le 
directeur de l’action sociale et 

de la solidarité de la wilaya.
Soixante-huit femmes 
productives ont bénéficié 
de sessions de formations 
organisées par la direction 
locale des services agricoles 
(DSA) particulièrement dans 
l’arboriculture fruitière, la 
production du miel et l’élevage 
bovin. Ces services se disent 
satisfaits de l’integration de 
la femme dans la production 
agricole.
Des femmes agriculteurs de 
la daïra Mekmen Benamar, 
ont bénéficié de l’appui 
technique et des moyens 
de production (aliments de 
bétail) pour l’élevage de 
chèvres laitières dans les zones 
“Abdelmoula” et “Kaaloul”, 
grâce à l’accompagnement du 
programme du Fonds national 
de développement rural 
pour la réalisation de projets 
d’élevage bovin, de production 
de lait et dérivés dans d’autres 
regroupement pastoraux.

Il est néanmoins relevé que les 
efforts à Naâma pour intégrer 
la femme dans le travail de la 
terre demeurent “faibles”, de 
l’avis de quelques agricultrices.
La femme dans cette wilaya 
steppique aspire à davantage 
d’opportunités, de soutien, 
d’accompagnement et de 
formation, afin d’accroitre sa 
participation et lui permettre 
de concrétiser un plus grand 
nombre de projets agricoles 
prometteurs, estiment-elles.
La représentante du bureau 
de Naama de l’organisation 
nationale pour l’investissement 
et la citoyenneté de Naama, 
Hanane Belimam a, pour sa part, 
souligné l’importance pour la 
femme de bénéficier de sessions 
de formation qu’encadre la 
chambre d’artisanat et des 
métiers et autres des instances 
d’accompagnement pour 
renforcer sa participation et 
sa contribution à l’économie 
productive. 

Activités agricoles crescendo de la femme à Naâma



Au Liban, bataille mémorielle autour des silos 
à grains du port de Beyrouth

Guerre en Ukraine 
élan de solidarité à Berlin pour les Ukrainiens

Ukraine 
Les « couloirs humanitaires », une arme de guerre 

pour Vladimir Poutine

Les familles des victimes de 
la gigantesque explosion du 
4 août 2020 se mobilisent 

pour conserver ce qu’il en reste et 
transformer le site en lieu de souvenir. 
Mais le ministre de l’économie plaide 
pour leur démolition, arguant de la 
dangerosité de la structure, selon le 
monde fr.
LETTRE DE BEYROUTH
« S’il n’y avait pas eu les silos, je ne 
serais pas là aujourd’hui pour vous 
parler », dit, sans détour, Paul Najjar. 
Le 4 août 2020, les imposants silos 
à grains du port de Beyrouth ont 
absorbé une partie de la déflagration 
causée par l’explosion d’un stock de 
nitrate d’ammonium, protégeant la 
partie ouest de la capitale libanaise, 
tandis que les quartiers de l’est étaient 
dévastés, 215 personnes tuées et 6 500 
autres blessées. L’ingénieur et son 
épouse s’en sont miraculeusement 
tirés, mais leur fille de trois ans n’a 
pas survécu. Le couple, comme toutes 
les familles des victimes, souhaite 

que ces silos soient érigés en lieu de 
mémoire.
« Ces silos sont devenus l’empreinte 
visuelle des Libanais et de ceux qui 
ont perdu des proches, un symbole 
très fort, explique Paul Najjar. Les 
détruire et commencer à reconstruire, 
ce serait tourner la page alors que 
l’enquête n’est pas terminée et que 
nous n’avons même pas commencé 

à faire notre deuil. Nous voulons 
la vérité et la justice et, quand on 
les aura obtenues, ce qui doit rester, 
c’est un lieu de mémoire, pas un port 
reconstruit sur le sang des victimes. »
Début février, le gouvernement a 
chargé un comité ministériel de 
préparer un rapport sur le sort des silos 
à grains. Le ministre de l’économie, 
Amine Salam, en charge du dossier, 

a plaidé pour leur démolition, arguant 
de la dangerosité de la structure, 
partiellement détruite. Au quotidien 
libanais Al Joumhouria, le 9 février, 
il a déclaré qu’un appel d’offres 
serait lancé pour démolir les silos et 
déblayer le site. La société de conseil 
Khatib & Alami, a-t-il précisé, a 
été commissionnée pour mener une 
étude pour en déterminer le coût et la 
méthode.
« Au lieu d’arrêter les criminels, ils 
tuent le témoin »
En réaction, la Beirut Urban 
Declaration, une initiative lancée 
en août 2020 avec la participation 
de l’ordre des architectes et des 
ingénieurs pour réhabiliter les 
quartiers de Beyrouth détruits 
dans l’explosion, a interpellé le 
gouvernement dans une pétition, 
arguant que la préservation des silos, 
« une part intégrante de la mémoire 
collective de la ville de Beyrouth et 
un témoin du crime du siècle », est 
techniquement possible. « Au lieu 

d’arrêter les criminels, ils tuent le 
témoin », ont dénoncé les familles 
des victimes de l’explosion lors d’une 
manifestation au pied des silos, le 20 
février.
Le gouvernement et la Beirut Urban 
Declaration ne tirent pas les mêmes 
conclusions de l’étude réalisée par 
la société d’ingénierie suisse Amann 
Engineering. Muni d’un scanner laser 
3D, l’ingénieur français Emmanuel 
Durand a réalisé plusieurs relevés 
du site. Dans un rapport remis en 
mai 2021 au gouvernement libanais, 
il a recommandé la destruction de 
la partie nord des silos, qui a été 
lourdement endommagée à sa base, 
pointant un risque d’effondrement 
au vu de sa forte inclinaison. A 
propose des éléments du bloc sud, 
alors « stable géométriquement », le 
rapport indique que « la décision de 
les garder ou de les enlever doit faire 
l’objet d’une discussion séparée, qui 
prend en compte les considérations de 
mémoire ».

Près de 39 000 réfugiés sont 
entrés en Allemagne, dont plus 
de 10 000 en seulement vingt-

quatre heures, selon le monde fr.
Gare centrale de Berlin, dimanche 6 
mars, début d’après-midi. Assise sur 
une valise, une femme boit un thé 
dans un gobelet en carton. Devant 
elle, un petit garçon joue avec un 
camion de pompiers. Un jeune 
homme s’approche d’eux. Il porte 
un gilet orange où il est indiqué qu’il 
parle le russe, l’allemand et l’anglais. 
D’emblée, il choisit le russe : « 
Bonjour, je suis Levan, est-ce que je 
peux vous aider ? » La femme répond 
qu’elle s’appelle Nadia, que cela fait 
une semaine qu’elle a quitté Kiev 
avec son fils de 4 ans, qu’ils arrivent 
tout juste de Varsovie et qu’ils sont 
épuisés. « Suivez-moi, je vais vous 
trouver un hébergement », dit le 

jeune homme, un étudiant d’origine 
géorgienne venu rejoindre l’équipe 
de bénévoles mobilisés à la gare de 
Berlin, ce dimanche, pour accueillir 
les réfugiés en provenance d’Ukraine.
Un étage plus bas, au fond d’un grand 
hall. Derrière une Rubalise rouge et 
blanc, une cinquantaine de personnes 
attendent. Certains sont venus avec 
des pancartes. « Un lit pour une nuit 
ou quelques heures », dit l’une. « Une 
famille de quatre personnes, deux 
semaines au maximum », peut-on lire 
sur une autre. La plupart des offres, 
cependant, s’adressent à des mères 
avec un ou deux enfants. Pour Nadia 
et son fils, l’affaire est vite pliée. Cinq 
minutes plus tard, ils repartent avec 
un jeune couple, dont la femme, née 
en Pologne, leur explique en russe 
qu’ils auront pour eux « une grande 
chambre avec deux grands lits », où 

ils pourront rester « une semaine sans 
problème ».
Solidarité impressionnante
Pour tous, trouver un hébergement 
n’est pas aussi simple. A côté de 
Nadia et son fils, une Ukrainienne 
d’une cinquantaine d’années était sur 
le point de partir avec deux jeunes 
Berlinois quand ces derniers lui ont 
demandé de se faire d’abord dépister 
contre le Covid-19. La femme a 
refusé, les deux jeunes gens lui ont 
dit que c’était à prendre ou à laisser, 
et elle est repartie bredouille. « Elle 
a peur d’être positive et qu’on la 
mette en quarantaine », explique un 
bénévole à ses côtés.
Lui-même, André Toto, est un 
Camerounais de 32 ans. Installé 
en Ukraine depuis une douzaine 
d’années, cet ouvrier dans le secteur 
de la construction a quitté Odessa 

quarante-huit heures après le début 
de l’offensive russe, accompagné de 
sa femme et de leur fils de 4 ans. « 
En arrivant à Berlin, on a trouvé une 
famille d’accueil. Alors, plutôt que 
de rester à ne rien faire, je me suis 
dit que j’allais revenir à la gare pour 

aider moi-même d’autres réfugiés qui 
débarquent à leur tour. Les gens que 
vous voyez là qui sortent des trains, 
épuisés et perdus, j’étais à leur place 
il y a quelques jours », explique-t-il, 
se disant « bouleversé par l’élan de 
solidarité qu’il y a ici ».

L’évacuation de civils promise 
lundi par Moscou s’est avérée 
un piège, les deux tiers des 

corridors conduisant en Russie ou 
en Biélorussie. Un cynisme dont 
Moscou a déjà fait preuve dans le 
passé en Syrie ou en Tchétchénie 
pour démoraliser les populations, 
selon le monde fr.
Au douzième jour de l’invasion 
de l’Ukraine, la Russie a manié, 
lundi 7 mars, une arme aux effets 
psychologiques redoutables pour la 
population ukrainienne : l’annonce 
de cessez-le-feu locaux et l’ouverture 
de « couloirs humanitaires » censés 
faciliter l’évacuation de civils. Faite 
dans la matinée, la proposition aurait 
dû concerner plusieurs cités, dont la 
capitale, Kiev, désormais encerclée 
par l’armée russe, et Kharkiv, dans 
l’Est, bombardée depuis plusieurs 
jours.

En réalité, les deux tiers de ces 
couloirs devaient rejoindre la Russie 
ou son allié biélorusse. Résultat : 
les autorités ukrainiennes ont refusé 
l’évacuation de leurs ressortissants 
par le biais de ces corridors, placés de 
fait sous contrôle russe. « Ce n’est pas 
une option acceptable », a répondu la 
vice-première ministre ukrainienne, 

Iryna Verechtchouk. « Il y a eu un 
accord sur les couloirs humanitaires. 
Est-ce que ça a fonctionné ? Les 
chars russes ont fonctionné à la place, 
les lance-roquettes russes, les mines 
russes », a confirmé en fin de journée 
le président ukrainien, Volodymyr 
Zelensky.
Au passage, ces prétendus couloirs 

humanitaires ont suscité une colère 
noire de l’Elysée. En détaillant son 
dispositif, l’armée russe a d’abord 
expliqué répondre à une « demande 
personnelle »d’Emmanuel Macron, 
lors d’un appel téléphonique, la 
veille, avec Vladimir Poutine. La 
présidence française a aussitôt 
démenti. « Tout ça n’est pas sérieux, 
c’est du cynisme moral et politique, 
qui m’est insupportable », a dénoncé 
un peu plus tard le chef de l’Etat sur 
LCI : « Je ne connais pas beaucoup 
d’Ukrainiens qui ont envie d’aller 
se réfugier en Russie, c’est une 
hypocrisie, c’est un artefact de 
communication que je réprouve. »
« Purement démoniaque »
Tandis que l’offensive déclenchée 
par Vladimir Poutine redouble 
d’intensité, la Russie a donc de 
nouveau recours à ce genre de 
subterfuges, expérimentés en 

Tchétchénie, lors du siège de Grozny, 
en Syrie et, dans une moindre 
mesure, en Ukraine, dans le Donbass, 
en 2014.
Cette fois, la création de ces « 
corridors humanitaires » a pourtant 
été agréée entre négociateurs russes 
et ukrainiens, lors d’un rendez-
vous, jeudi 3 mars, mais elle est 
restée lettre morte depuis. Deux 
tentatives d’évacuation ont échoué à 
Marioupol, la cité portuaire assiégée 
depuis des jours, dans le sud-est 
du pays, sur la mer d’Azov. Une 
route d’évacuation était « minée », 
a fait savoir lundi le directeur des 
opérations du Comité international 
de la Croix-Rouge (CICR), Dominik 
Stillhart, en soulignant la difficulté à 
« amener les deux parties à un accord 
qui soit concret, exploitable et précis 
».
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ukraine:

 Moscou «déploie des mercenaires syriens», 
l’ONU et la Chine s’inquiètent

La coalition frappe les positions 
des Houthis au Yémen

défense:

L’Arabie 
saoudite 

et l’Egypte 
discutent de 
coopération

L’Iran annonce la mise en orbite d’un nouveau satellite militaire

La Russie recrute des 
mercenaires syriens ayant 
l’expérience de la guérilla 
urbaine pour combattre en 
Ukraine, a affirmé lundi le 
Pentagone, alors que l’ONU et la 
Chine, sans viser explicitement 
Moscou, se sont émues d’un 
ajout de combattants sur le sol 
ukrainien.
“Nous croyons que les 
informations selon lesquelles 
ils (les Russes) recrutent des 
combattants syriens pour étoffer 
leurs forces en Ukraine sont 
véridiques”, a affirmé le porte-
parole du ministère américain 
de la Défense, John Kirby.
“Il est intéressant que M. Poutine 
se retrouve à avoir recours à des 

combattants étrangers”, a-t-il 
poursuivi, sachant que selon le 
Pentagone la Russie a engagé 
en Ukraine pratiquement toutes 
les forces de combat massées 
ces derniers mois à la frontière 
russo-ukrainienne, estimées par 
Washington à plus de 150.000 
soldats, selon ARABENEWS.
Interrogé sur les informations 
faisant état du recrutement de 
Syriens par la Russie, le porte-
parole de l’ONU, Stéphane 
Dujarric, a indiqué lors de son 
point-presse quotidien ne pas 
être en mesure de les confirmer. 
“Ce conflit n’a pas besoin 
que plus de gens viennent à 
l’extérieur...”, a-t-il toutefois 
tenu à souligner.

Lors d’une réunion du 
Conseil de sécurité de l’ONU, 
l’ambassadeur chinois, dont 
le pays appuie jusqu’à présent 
plutôt la Russie, a réclamé 
d’éviter “de mettre de l’huile sur 

le feu”. Après avoir évoqué les 
sanctions imposées à Moscou, 
Zhang Jun a ajouté: “envoyer 
des mercenaires ou des armes 
offensives en Ukraine pourrait 
faire empirer la situation”.

Les avions de guerre de 
la Coalition pour le 
rétablissement de la 

légitimité au Yémen ont frappé 
lundi des positions militaires des 
Houthis, y compris des salles de 

commandement, dans la province 
de Hajjah, dans le nord du Yémen, 
quelques heures après avoir 
pilonné d’autres sites militaires à 
Sanaa, selon les médias locaux et 
des habitants.

La coalition a intensifié ses raids 
aériens sur des cibles houthies à 
Hajjah lundi matin, frappant des 
véhicules militaires, des lanceurs 
de missiles et de mortiers, des 
troupes et d’autres cibles à 
Harad, afin de freiner les attaques 
des Houthis contre les troupes 
gouvernementales et de permettre 
aux loyalistes de progresser sur le 
terrain , selon Arabenews.
Parallèlement, les troupes 
gouvernementales ont engagé de 
violents combats avec les Houthis 
à Harad et Abes, la milice ayant 
intensifié ses attaques après avoir 
reçu des renforts des provinces 
voisines qu’elle contrôle.
Les combats à Harad font rage 

depuis le mois dernier, lorsque 
les troupes gouvernementales, 
soutenues par la couverture 
aérienne et la logistique militaire 
de la coalition, ont lancé une 
offensive pour prendre le contrôle 
de cette ville stratégique, qui 
possède le plus grand poste 
frontière du pays avec l’Arabie 
saoudite.
Les intenses frappes aériennes 
à Hajjah se sont produites peu 
après le lancement par la coalition 
d’une opération militaire à 
Sanaa lundi matin, visant des 
sites houthis dans la capitale, 
notamment des entrepôts de 
missiles et de munitions et des 
ateliers d’assemblage de drones.

Le ministre délégué 
saoudien de la 
Défense, le prince 

Khalid ben Salmane, s’est 
entretenu avec le ministre 
égyptien de la Défense 
Juma Inad Al-Jubouri.
Le prince Khalid a tweeté 
mardi qu’il avait rencontré 
Al-Jubouri de la part du 
prince-héritier Mohammed 
ben Salmane.
Cette rencontre a permis 
de «discuter des relations 
bilatérales, de coopération 
et de coordination dans 
le secteur de la défense, 
et de plusieurs questions 
d’intérêts régionaux et 
internationaux», a-t-il 
ajouté.
Le prince Khalid était en 
visite au Qatar ce lundi, 
où il a également discuté 
de coopération en matière 
de défense avec l’émir du 
pays.
Au cours de cet entretien, 
il a transmis les salutations 
de la gouvernance 
saoudienne au Cheikh 
Tamim ben Hamad Al-
Thani. Le prince Khalid a 
également  fait l’état des 
lieux des relations qataro-
saoudiennes au cours de 
l’entretien, a rapporté la 
Saudi Press Agency, selon 
ARABENEWS.

L’Iran a affirmé 
mardi avoir 
placé en orbite 

un nouveau satellite 
militaire, alors que les 
négociations à Vienne 
visant à sauver un accord 
sur le nucléaire iranien se 
trouvent dans une phase 
cruciale.
“Le deuxième satellite 
militaire iranien dénommé 
Nour-2 a été envoyé dans 
l’espace par le lanceur 
Qassed appartenant aux 
forces aérospatiales 
des Gardiens (de la 
Révolution, armée 
idéologique de l’Iran, 
NDLR) et placé avec 
succès en orbite à 500 

kilomètres” d’altitude, 
a annoncé l’agence 
officielle Irna.
Les Gardiens de la 
Révolution ont présenté 

Nour-2 comme un “satellite 
de reconnaissance”, selon 
un communiqué sur leur 
site officiel Sepah News.
Ils avaient lancé en 

avril 2020 leur premier 
satellite militaire, Nour-
1. Pour les Etats-Unis, 
ce lancement prouvait 
que le programme spatial 
iranien était destiné à des 
fins militaires plus que 
commerciales.
Mardi, Sepah News a 
affirmé que Nour-1 était 
“toujours actif”.
Téhéran maintient 
n’avoir aucune intention 
d’acquérir des armes 
nucléaires et répète que 
ses activités aérospatiales 
sont pacifiques et 
conformes avec une 
résolution du Conseil de 
sécurité de l’ONU.
Le lancement du nouveau 

satellite survient sur 
fond de déclarations 
optimistes à propos d’un 
accord imminent dans les 
négociations nucléaires à 
Vienne.
L’enjeu est de faire revenir 
dans l’accord international 
conclu en 2015 les Etats-
Unis --qui l’avaient quitté 
en 2018-- et de ramener 
Téhéran au respect de ses 
engagements.
A la mi-janvier, les 
Gardiens avaient annoncé 
avoir testé “avec succès” 
une fusée dont le moteur 
à combustible solide peut 
transporter des satellites , 
selon ARABENEWS.
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fC BarCelone :
Laporta garde le silence pour Haaland

Le président du FC e président du FC 
Barcelone craint que Barcelone craint que 
le prix de l’attaquant le prix de l’attaquant 

norvégien ne grimpe s’ il norvégien ne grimpe s’il 
venait à trop en parler dans les venait à trop en parler dans les 
médias.médias.
Le président du FC Barcelone, Le président du FC Barcelone, 
Joan Laporta, hésite à Joan Laporta, hésite à 
s’exprimer sur un éventuel s’exprimer sur un éventuel 
transfert d’Erling Haaland, transfert d’Erling Haaland, 
craignant que ses mots craignant que ses mots 
ne fassent grimper le prix ne fassent grimper le prix 
demandé par le Borussia demandé par le Borussia 
Dortmund. Le Norvégien Dortmund. Le Norvégien 
a récemment fait l’objet de a récemment fait l’objet de 
rumeurs de transfert au Camp rumeurs de transfert au Camp 
Nou.Nou.

Laporta ne veut pas vexer Laporta ne veut pas vexer 
DortmundDortmund

Ces rumeurs n’ont fait Ces rumeurs n’ont fait 
qu’augmenter après les qu’augmenter après les 
rapports d’une réunion avec rapports d’une réunion avec 
l’entraîneur Xavi à Munich, l’entraîneur Xavi à Munich, 
bien que Laporta insiste sur bien que Laporta insiste sur 
le fait qu’ il n’a fait aucune le fait qu’il n’a fait aucune 
approche pour l’attaquant approche pour l’attaquant 
vedette. «Je ne peux rien vedette. «Je ne peux rien 
dire parce que son prix va dire parce que son prix va 
augmenter», a déclaré Laporta augmenter», a déclaré Laporta 
lorsqu’ il a été interrogé sur lorsqu’il a été interrogé sur 
Haaland dans une interview Haaland dans une interview 
accordée à Barca TV, lundi. accordée à Barca TV, lundi. 
«Nous avons l’ intention de «Nous avons l’intention de 
renforcer toutes nos lignes. renforcer toutes nos lignes. 
Nous sommes en train de Nous sommes en train de 
travailler».travailler».

«Nous allons prendre des «Nous allons prendre des 
décisions économiques décisions économiques 
pour favoriser les questions pour favoriser les questions 
sportives. Tous les joueurs sportives. Tous les joueurs 
veulent venir au Barca, mais veulent venir au Barca, mais 
nous laisserons ceux qui nous laisserons ceux qui 
savent ce qu’ ils font effectuer savent ce qu’ils font effectuer 
leur travail», a enfin déclaré leur travail», a enfin déclaré 
Laporta, qui entend réaliser un Laporta, qui entend réaliser un 
mercato ambitieux.mercato ambitieux.

Haaland a-t-il rencontré Haaland a-t-il rencontré 

Xavi ?Xavi ?
En réponse aux rumeurs de sa En réponse aux rumeurs de sa 
rencontre, Xavi avait signalé rencontre, Xavi avait signalé 
samedi : «Je ne peux pas donner samedi : «Je ne peux pas donner 
de détails. Je peux seulement de détails. Je peux seulement 
dire que nous travaillons dire que nous travaillons 
à la fois pour le présent et à la fois pour le présent et 
l’avenir du club. Quand nous l’avenir du club. Quand nous 
pourrons annoncer quelque pourrons annoncer quelque 
chose, comme la signature de chose, comme la signature de 
Pablo Torre, nous le ferons. Pablo Torre, nous le ferons. 

Je ne peux rien dire d’autre, Je ne peux rien dire d’autre, 
seulement que nous travaillons seulement que nous travaillons 
pour le présent et l’avenir». pour le présent et l’avenir». 
Alors, vraie rencontre ou Alors, vraie rencontre ou 
simple rumeur ? Selon Laporta, simple rumeur ? Selon Laporta, 
ça ne discute même pas.ça ne discute même pas.
«Je peux nier qu’ il y ait eu une «Je peux nier qu’il y ait eu une 
quelconque négociation sur quelconque négociation sur 
Haaland», a déclaré Laporte Haaland», a déclaré Laporte 
lors d’une réunion de groupes lors d’une réunion de groupes 
de supporters. «Pas une de supporters. «Pas une 

réunion, ni une conversation, réunion, ni une conversation, 
rien. En ce qui concerne rien. En ce qui concerne 
la rencontre entre Xavi et la rencontre entre Xavi et 
Haaland à Munich, cela ne me Haaland à Munich, cela ne me 
regarde pas, mais deux sportifs regarde pas, mais deux sportifs 
peuvent parler de football, je peuvent parler de football, je 
suppose. La première chose que suppose. La première chose que 
nous ferions serait de contacter nous ferions serait de contacter 
le Borussia Dortmund, son le Borussia Dortmund, son 
club». Le feuilleton Haaland club». Le feuilleton Haaland 
ne fait que commencer.ne fait que commencer.
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Le CR Belouizdad, e CR Belouizdad, 
vainqueur lundi à vainqueur lundi à 
domicile dans le derby domicile dans le derby 

face au Paradou AC (2-0), a face au Paradou AC (2-0), a 
conforté sa position de leader conforté sa position de leader 
du championnat de Ligue 1 de du championnat de Ligue 1 de 
football, en clôture de la 20e football, en clôture de la 20e 
journée.journée.
Le Chabab, imperturbable, a Le Chabab, imperturbable, a 
dû attendre les dix dernières dû attendre les dix dernières 
minutes de la partie pour faire minutes de la partie pour faire 
la différence face à une équipe la différence face à une équipe 
du PAC, qui s’est contentée de du PAC, qui s’est contentée de 
défendre pratiquement tout au défendre pratiquement tout au 
long de la partie.long de la partie.
Le coaching de l’entraîneur Le coaching de l’entraîneur 
brésilien Marcos Paquita a fini brésilien Marcos Paquita a fini 
par payer, en faisant entrer, en par payer, en faisant entrer, en 
seconde période, la nouvelle seconde période, la nouvelle 
recrue hivernale Ali Reghba et recrue hivernale Ali Reghba et 
le buteur maison Kheïreddine le buteur maison Kheïreddine 
Merzougui.Merzougui.
Le premier nommé était derrière Le premier nommé était derrière 
l’ouverture du score (80e) en l’ouverture du score (80e) en 
voyant son tir dans la surface voyant son tir dans la surface 
détourné par le défenseur Aimen détourné par le défenseur Aimen 
Bouguerra dans ses propres Bouguerra dans ses propres 
filets. Merzougui a surgi dans filets. Merzougui a surgi dans 
le temps additionnel (90e+1) le temps additionnel (90e+1) 
pour mettre définitivement les pour mettre définitivement les 
siens à l’abri en signant sa 7e siens à l’abri en signant sa 7e 
réalisation depuis le début de la réalisation depuis le début de la 
saison.saison.

Un deuxième succès du rang Un deuxième succès du rang 
pour le Chabab qui lui permet pour le Chabab qui lui permet 
de préserver l’écart de six de préserver l’écart de six 
points sur son poursuivant points sur son poursuivant 
direct le MC Alger. Les deux direct le MC Alger. Les deux 
équipes vont se rencontrer en équipes vont se rencontrer en 
match de mise à jour de la 18e match de mise à jour de la 18e 
journée, dont la date n’a pas journée, dont la date n’a pas 
encore été fixée.encore été fixée.
A l’Est du pays, le NC Magra A l’Est du pays, le NC Magra 
a raté une belle occasion a raté une belle occasion 
de s’éloigner de la zone de de s’éloigner de la zone de 
relégation, en se contentant du relégation, en se contentant du 

point du match nul à domicile point du match nul à domicile 
face au CS Constantine (1-1).face au CS Constantine (1-1).
Les locaux croyaient réaliser Les locaux croyaient réaliser 
l’essentiel en ouvrant la marque l’essentiel en ouvrant la marque 
dès la 10e minute par Fouad dès la 10e minute par Fouad 
Ghanem, mais c’était sans Ghanem, mais c’était sans 
compter sans la détermination compter sans la détermination 
des Constantinois qui ont réussi des Constantinois qui ont réussi 
à remettre les pendules à l’heure à remettre les pendules à l’heure 
en fin de match par le rentrant en fin de match par le rentrant 
Walid Ardji (85e).Walid Ardji (85e).
Le nouvel entraîneur du Le nouvel entraîneur du 
CSC Kheïreddine Madoui CSC Kheïreddine Madoui 

réussit ainsi ses débuts sur le réussit ainsi ses débuts sur le 
banc, lui qui a été engagé en banc, lui qui a été engagé en 
remplacement de Chérif Hadjar, remplacement de Chérif Hadjar, 
démissionnaire.démissionnaire.
Dans les autres principales Dans les autres principales 
rencontres de cette 20e journée, rencontres de cette 20e journée, 
le MC Alger, vainqueur en le MC Alger, vainqueur en 
déplacement face au WA déplacement face au WA 
Tlemcen (2-0), s’est emparé Tlemcen (2-0), s’est emparé 
de la deuxième place au de la deuxième place au 
classement. Le «Doyen» aligne classement. Le «Doyen» aligne 
du coup un troisième succès de du coup un troisième succès de 
rang et confirme ses ambitions rang et confirme ses ambitions 

de jouer le titre cette saison.de jouer le titre cette saison.

La JSK commence à pointer le La JSK commence à pointer le 
bout de son nez, en montant sur bout de son nez, en montant sur 
le podium, grâce à sa victoire le podium, grâce à sa victoire 
décrochée à la maison face au décrochée à la maison face au 
NA Husseïn-Dey (3-2). Les NA Husseïn-Dey (3-2). Les 
«Canaris» peuvent compter sur «Canaris» peuvent compter sur 
l’apport précieux de leur nouvel l’apport précieux de leur nouvel 
attaquant burkinabé Mohamed attaquant burkinabé Mohamed 
Lamine Ouattara, auteur de Lamine Ouattara, auteur de 
deux buts en autant de matchs.deux buts en autant de matchs.
Dans le bas du tableau, Dans le bas du tableau, 
l’Olympique Médéa, dirigé l’Olympique Médéa, dirigé 
par le nouvel entraîneur Karim par le nouvel entraîneur Karim 
Zaoui, a mis fin à un triste record Zaoui, a mis fin à un triste record 
de 12 défaites consécutives, en de 12 défaites consécutives, en 
allant s’ imposer à la surprise allant s’imposer à la surprise 
générale face au MC Oran (1-générale face au MC Oran (1-
0). Un succès «à six points» 0). Un succès «à six points» 
qui permet à la formation qui permet à la formation 
du «Titteri» de relancer ses du «Titteri» de relancer ses 
chances pour le maintien.chances pour le maintien.
La 21e journée se jouera La 21e journée se jouera 
vendredi et samedi prochains, vendredi et samedi prochains, 
et sera marquée par le et sera marquée par le 
déplacement du leader le CRB déplacement du leader le CRB 
à Médéa pour défier l’OM, à Médéa pour défier l’OM, 
alors que le dauphin le MCA, alors que le dauphin le MCA, 
évoluera à priori, sur du velours évoluera à priori, sur du velours 
en recevant le deuxième en recevant le deuxième 
relégable le RC Relizane.relégable le RC Relizane.

liGue 1 :
Le CRB conforte sa position de leader

tottenHam : 
Avec 176 buts marqués en PL, Kane dépasse Henry

Double buteur contre ouble buteur contre 
Everton (5-0) lundi Everton (5-0) lundi 
soir, l’ attaquant des soir, l’attaquant des 

Spurs s’est hissé à la 6e place Spurs s’est hissé à la 6e place 
du classement des meilleurs du classement des meilleurs 
buteurs de la PL.buteurs de la PL.
Harry Kane a dépassé la Harry Kane a dépassé la 
légende d’Arsenal Thierry légende d’Arsenal Thierry 
Henry dans le classement des Henry dans le classement des 
meilleurs buteurs de Premier meilleurs buteurs de Premier 
League. Son doublé a permis League. Son doublé a permis 
à Tottenham de remporter une à Tottenham de remporter une 
victoire écrasante sur Everton, victoire écrasante sur Everton, 
lundi. La star anglaise a lundi. La star anglaise a 
marqué une fois par mi-marqué une fois par mi-
temps lors de la victoire 5-0 temps lors de la victoire 5-0 
des Spurs, un retour en forme des Spurs, un retour en forme 
bienvenu pour les Londoniens bienvenu pour les Londoniens 
du Nord.du Nord.
Les joueurs d’Antonio Les joueurs d’Antonio 
Conte occupent désormais la Conte occupent désormais la 
septième place, à seulement septième place, à seulement 
trois points des Gunners et de trois points des Gunners et de 
la dernière place qualificative la dernière place qualificative 
pour la Ligue des champions.pour la Ligue des champions.
Kane dépasse HenryKane dépasse Henry
Kane a égalé Henry avec 175 Kane a égalé Henry avec 175 
buts lorsqu’ il a transpercé buts lorsqu’il a transpercé 
la ligne arrière d’Everton la ligne arrière d’Everton 
pour porter l’avantage de pour porter l’avantage de 

son équipe à 3-0 après son équipe à 3-0 après 
seulement 37 minutes. Puis, seulement 37 minutes. Puis, 
après la pause, il s’est à après la pause, il s’est à 
nouveau illustré en marquant nouveau illustré en marquant 
le 176e. L’attaquant anglais le 176e. L’attaquant anglais 
est désormais installé à la est désormais installé à la 
sixième place du classement sixième place du classement 
des meilleurs buteurs de des meilleurs buteurs de 
l’histoire de la Premier l’histoire de la Premier 
League. Exploit.League. Exploit.
Ses prochains objectifs sont Ses prochains objectifs sont 
de revenir à hauteur de Frank de revenir à hauteur de Frank 

Lampard et ses 177 buts, et Lampard et ses 177 buts, et 
l’ ancienne star de Manchester l’ancienne star de Manchester 
City, Sergio Aguero, qui City, Sergio Aguero, qui 
a marqué 184 fois pour le a marqué 184 fois pour le 
club. Le prestigieux podium club. Le prestigieux podium 
est composé d’Andy Cole est composé d’Andy Cole 
(187), Wayne Rooney (204) (187), Wayne Rooney (204) 
et Alan Shearer, qui a marqué et Alan Shearer, qui a marqué 
260 buts entre 1992 et 2006 260 buts entre 1992 et 2006 
pour les Blackburn Rovers et pour les Blackburn Rovers et 
Newcastle United.Newcastle United.
Kane honoré et déterminéKane honoré et déterminé

«Aucun match de Premier «Aucun match de Premier 
League n’est facile. Le mérite League n’est facile. Le mérite 
en revient à la façon dont nous en revient à la façon dont nous 
nous sommes mis en place nous sommes mis en place 
et nous les avons punis en et nous les avons punis en 
contre. Dans l’ensemble, un contre. Dans l’ensemble, un 
très bon lundi soir», a déclaré très bon lundi soir», a déclaré 
Kane à Sky Sports après le Kane à Sky Sports après le 
coup de sifflet final. «Il s’agit coup de sifflet final. «Il s’agit 
de se procurer des occasions de se procurer des occasions 
et je suis toujours confiant et je suis toujours confiant 
de pouvoir atteindre la cible. de pouvoir atteindre la cible. 

J’essaie toujours de garder le J’essaie toujours de garder le 
ballon bas. Je travaille dur et ballon bas. Je travaille dur et 
je m’entraîne, ce n’est pas un je m’entraîne, ce n’est pas un 
secret», a-t-il ajouté.secret», a-t-il ajouté.
«Au cours de ces dernières «Au cours de ces dernières 
années, mon jeu a un peu années, mon jeu a un peu 
changé, j’ai joué en tant que changé, j’ai joué en tant que 
numéro 10 dans l’équipe des numéro 10 dans l’équipe des 
jeunes. Comme les équipes jeunes. Comme les équipes 
et les managers changent, et les managers changent, 
vous devez adapter votre vous devez adapter votre 
jeu. Thierry était l’ un des jeu. Thierry était l’un des 
plus grands attaquants que plus grands attaquants que 
nous ayons vus, alors c’est nous ayons vus, alors c’est 
bien de le dépasser dans la bien de le dépasser dans la 
liste des buteurs et j’espère liste des buteurs et j’espère 
que ça va continuer. Le top que ça va continuer. Le top 
4 doit être notre ambition. 4 doit être notre ambition. 
Nous ne sommes pas encore Nous ne sommes pas encore 
au point, mais le manager a au point, mais le manager a 
eu le temps de s’ installer et eu le temps de s’installer et 
physiquement, je pense que physiquement, je pense que 
nous sommes en très bonne nous sommes en très bonne 
position. Nous sommes dans position. Nous sommes dans 
la course et nous devons la course et nous devons 
ressentir cette pression si ressentir cette pression si 
nous voulons être une équipe nous voulons être une équipe 
de haut niveau. Nous ne de haut niveau. Nous ne 
pouvons pas nous en cacher». pouvons pas nous en cacher». 
Un discours ambitieux !Un discours ambitieux !

Le ministre de la e ministre de la 
Communication Communication 
Mohamed Bouslimani Mohamed Bouslimani 

a affirmé lundi d’Oran que a affirmé lundi d’Oran que 
l’Algérie fournira tous les l’Algérie fournira tous les 
moyens et les équipements moyens et les équipements 
pour faciliter la mission pour faciliter la mission 
des journalistes algériens et des journalistes algériens et 
étrangers lors de la 19e édition étrangers lors de la 19e édition 
des Jeux méditerranéens Oran-des Jeux méditerranéens Oran-
2022.2022.
Dans une déclaration à la Dans une déclaration à la 
presse, en marge de sa visite presse, en marge de sa visite 
d’ inspection à différentes d’inspection à différentes 
infrastructures sportives qui infrastructures sportives qui 
accueilleront les compétitions accueilleront les compétitions 
de cette manifestation sportive, de cette manifestation sportive, 
le ministre a souligné que «le le ministre a souligné que «le 
secteur de la communication secteur de la communication 
en Algérie possède une en Algérie possède une 
expérience dans la couverture expérience dans la couverture 
d’événements pareils. Nous d’événements pareils. Nous 
mettrons tous les moyens mettrons tous les moyens 
dans toutes les installations dans toutes les installations 
sportives dans lesquelles auront sportives dans lesquelles auront 
lieu les compétitions de cette lieu les compétitions de cette 
manifestation méditerranéenne, manifestation méditerranéenne, 
de même que les hôtels qui de même que les hôtels qui 
accueilleront les délégations accueilleront les délégations 
pour faciliter la mission pour faciliter la mission 
des journalistes algériens et des journalistes algériens et 
étrangers».étrangers».
A ce propos, M. Bouslimani A ce propos, M. Bouslimani 

a déclaré que «le Centre a déclaré que «le Centre 
international de presse a pour international de presse a pour 
première mission de fournir tous première mission de fournir tous 
les moyens et les équipements les moyens et les équipements 
nécessaires aux journalistes nécessaires aux journalistes 
algériens et étrangers pour algériens et étrangers pour 
la réussite de cet important la réussite de cet important 
événement», affirmant, dans le événement», affirmant, dans le 
même contexte, que «l’Algérie même contexte, que «l’Algérie 
réussira l’organisation de réussira l’organisation de 
ces jeux et relèvera le défi ces jeux et relèvera le défi 
car habituée aux succès», car habituée aux succès», 
ajoutant «l’Algérie est prête à ajoutant «l’Algérie est prête à 

accueillir cet événement sportif accueillir cet événement sportif 
méditerranéen».méditerranéen».
Concernant la couverture Concernant la couverture 
médiatique par la presse médiatique par la presse 
étrangère, le ministre a fait étrangère, le ministre a fait 
savoir, dans une allocution savoir, dans une allocution 
prononcée au siège de la Radio prononcée au siège de la Radio 
régionale d’Oran, que «la presse régionale d’Oran, que «la presse 
étrangère sera présente en force étrangère sera présente en force 
aux côtés de la presse nationale, aux côtés de la presse nationale, 
car il y a aujourd’hui environ car il y a aujourd’hui environ 
60 médias agréés en Algérie 60 médias agréés en Algérie 
et nous nous attendons à des et nous nous attendons à des 

journalistes accompagnant les journalistes accompagnant les 
différentes délégations des pays différentes délégations des pays 
de la Méditerranée, ainsi qu’à de la Méditerranée, ainsi qu’à 
des journalistes en provenance des journalistes en provenance 
d’autres pays en dehors du d’autres pays en dehors du 
bassin méditerranéen pour bassin méditerranéen pour 
couvrir cet important événement couvrir cet important événement 
que l’Algérie accueillera».que l’Algérie accueillera».
M.Bouslimani a, en outre, M.Bouslimani a, en outre, 
indiqué que «l’écho des JM indiqué que «l’écho des JM 
à l’ intérieur du pays ne suffit à l’intérieur du pays ne suffit 
pas, mais ce que nous attendons pas, mais ce que nous attendons 
est que l’écho soit répercuté à est que l’écho soit répercuté à 

l’extérieur du pays», appelant l’extérieur du pays», appelant 
la presse nationale publique la presse nationale publique 
et privée à mettre en avant et privée à mettre en avant 
les réalisations sportives en les réalisations sportives en 
Algérie, de même que les Algérie, de même que les 
acquis culturels, touristiques acquis culturels, touristiques 
et économiques dans différents et économiques dans différents 
domaines».domaines».
«La presse nationale, publique «La presse nationale, publique 
et privée, transmettra l’ image et privée, transmettra l’image 
de l’Algérie dans ces jeux et de l’Algérie dans ces jeux et 
sera le miroir de l’Algérie en sera le miroir de l’Algérie en 
général et Oran en particulier. général et Oran en particulier. 
Nous sommes confiants Nous sommes confiants 
qu’elle sera prête à couvrir qu’elle sera prête à couvrir 
cet événement sportif», a cet événement sportif», a 
souligné le ministre, appelant, souligné le ministre, appelant, 
d’autre part, à sensibiliser les d’autre part, à sensibiliser les 
citoyens algériens, notamment citoyens algériens, notamment 
oranais et des villes limitrophes oranais et des villes limitrophes 
d’Oran, sur l’ importance de cet d’Oran, sur l’importance de cet 
événement sportif.événement sportif.
Après avoir inspecté les Après avoir inspecté les 
différentes infrastructures différentes infrastructures 
sportives consacrées aux Jeux sportives consacrées aux Jeux 
méditerranéens, le ministre méditerranéens, le ministre 
a visité le musée du journal a visité le musée du journal 
«El-Djomhouria» paraissant à «El-Djomhouria» paraissant à 
Oran, ainsi que les sièges de la Oran, ainsi que les sièges de la 
Radio régionale d’Oran et de la Radio régionale d’Oran et de la 
station régionale de l’Entreprise station régionale de l’Entreprise 
publique de télévision (EPTV).publique de télévision (EPTV).

JeuX méditerranéens :
Fournir tous les moyens pour faciliter la mission 

des journalistes algériens et étrangers
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fC BarCelone :
Laporta garde le silence pour Haaland

Le président du FC e président du FC 
Barcelone craint que Barcelone craint que 
le prix de l’attaquant le prix de l’attaquant 

norvégien ne grimpe s’ il norvégien ne grimpe s’il 
venait à trop en parler dans les venait à trop en parler dans les 
médias.médias.
Le président du FC Barcelone, Le président du FC Barcelone, 
Joan Laporta, hésite à Joan Laporta, hésite à 
s’exprimer sur un éventuel s’exprimer sur un éventuel 
transfert d’Erling Haaland, transfert d’Erling Haaland, 
craignant que ses mots craignant que ses mots 
ne fassent grimper le prix ne fassent grimper le prix 
demandé par le Borussia demandé par le Borussia 
Dortmund. Le Norvégien Dortmund. Le Norvégien 
a récemment fait l’objet de a récemment fait l’objet de 
rumeurs de transfert au Camp rumeurs de transfert au Camp 
Nou.Nou.

Laporta ne veut pas vexer Laporta ne veut pas vexer 
DortmundDortmund

Ces rumeurs n’ont fait Ces rumeurs n’ont fait 
qu’augmenter après les qu’augmenter après les 
rapports d’une réunion avec rapports d’une réunion avec 
l’entraîneur Xavi à Munich, l’entraîneur Xavi à Munich, 
bien que Laporta insiste sur bien que Laporta insiste sur 
le fait qu’ il n’a fait aucune le fait qu’il n’a fait aucune 
approche pour l’attaquant approche pour l’attaquant 
vedette. «Je ne peux rien vedette. «Je ne peux rien 
dire parce que son prix va dire parce que son prix va 
augmenter», a déclaré Laporta augmenter», a déclaré Laporta 
lorsqu’ il a été interrogé sur lorsqu’il a été interrogé sur 
Haaland dans une interview Haaland dans une interview 
accordée à Barca TV, lundi. accordée à Barca TV, lundi. 
«Nous avons l’ intention de «Nous avons l’intention de 
renforcer toutes nos lignes. renforcer toutes nos lignes. 
Nous sommes en train de Nous sommes en train de 
travailler».travailler».

«Nous allons prendre des «Nous allons prendre des 
décisions économiques décisions économiques 
pour favoriser les questions pour favoriser les questions 
sportives. Tous les joueurs sportives. Tous les joueurs 
veulent venir au Barca, mais veulent venir au Barca, mais 
nous laisserons ceux qui nous laisserons ceux qui 
savent ce qu’ ils font effectuer savent ce qu’ils font effectuer 
leur travail», a enfin déclaré leur travail», a enfin déclaré 
Laporta, qui entend réaliser un Laporta, qui entend réaliser un 
mercato ambitieux.mercato ambitieux.

Haaland a-t-il rencontré Haaland a-t-il rencontré 

Xavi ?Xavi ?
En réponse aux rumeurs de sa En réponse aux rumeurs de sa 
rencontre, Xavi avait signalé rencontre, Xavi avait signalé 
samedi : «Je ne peux pas donner samedi : «Je ne peux pas donner 
de détails. Je peux seulement de détails. Je peux seulement 
dire que nous travaillons dire que nous travaillons 
à la fois pour le présent et à la fois pour le présent et 
l’avenir du club. Quand nous l’avenir du club. Quand nous 
pourrons annoncer quelque pourrons annoncer quelque 
chose, comme la signature de chose, comme la signature de 
Pablo Torre, nous le ferons. Pablo Torre, nous le ferons. 

Je ne peux rien dire d’autre, Je ne peux rien dire d’autre, 
seulement que nous travaillons seulement que nous travaillons 
pour le présent et l’avenir». pour le présent et l’avenir». 
Alors, vraie rencontre ou Alors, vraie rencontre ou 
simple rumeur ? Selon Laporta, simple rumeur ? Selon Laporta, 
ça ne discute même pas.ça ne discute même pas.
«Je peux nier qu’ il y ait eu une «Je peux nier qu’il y ait eu une 
quelconque négociation sur quelconque négociation sur 
Haaland», a déclaré Laporte Haaland», a déclaré Laporte 
lors d’une réunion de groupes lors d’une réunion de groupes 
de supporters. «Pas une de supporters. «Pas une 

réunion, ni une conversation, réunion, ni une conversation, 
rien. En ce qui concerne rien. En ce qui concerne 
la rencontre entre Xavi et la rencontre entre Xavi et 
Haaland à Munich, cela ne me Haaland à Munich, cela ne me 
regarde pas, mais deux sportifs regarde pas, mais deux sportifs 
peuvent parler de football, je peuvent parler de football, je 
suppose. La première chose que suppose. La première chose que 
nous ferions serait de contacter nous ferions serait de contacter 
le Borussia Dortmund, son le Borussia Dortmund, son 
club». Le feuilleton Haaland club». Le feuilleton Haaland 
ne fait que commencer.ne fait que commencer.
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Le CR Belouizdad, e CR Belouizdad, 
vainqueur lundi à vainqueur lundi à 
domicile dans le derby domicile dans le derby 

face au Paradou AC (2-0), a face au Paradou AC (2-0), a 
conforté sa position de leader conforté sa position de leader 
du championnat de Ligue 1 de du championnat de Ligue 1 de 
football, en clôture de la 20e football, en clôture de la 20e 
journée.journée.
Le Chabab, imperturbable, a Le Chabab, imperturbable, a 
dû attendre les dix dernières dû attendre les dix dernières 
minutes de la partie pour faire minutes de la partie pour faire 
la différence face à une équipe la différence face à une équipe 
du PAC, qui s’est contentée de du PAC, qui s’est contentée de 
défendre pratiquement tout au défendre pratiquement tout au 
long de la partie.long de la partie.
Le coaching de l’entraîneur Le coaching de l’entraîneur 
brésilien Marcos Paquita a fini brésilien Marcos Paquita a fini 
par payer, en faisant entrer, en par payer, en faisant entrer, en 
seconde période, la nouvelle seconde période, la nouvelle 
recrue hivernale Ali Reghba et recrue hivernale Ali Reghba et 
le buteur maison Kheïreddine le buteur maison Kheïreddine 
Merzougui.Merzougui.
Le premier nommé était derrière Le premier nommé était derrière 
l’ouverture du score (80e) en l’ouverture du score (80e) en 
voyant son tir dans la surface voyant son tir dans la surface 
détourné par le défenseur Aimen détourné par le défenseur Aimen 
Bouguerra dans ses propres Bouguerra dans ses propres 
filets. Merzougui a surgi dans filets. Merzougui a surgi dans 
le temps additionnel (90e+1) le temps additionnel (90e+1) 
pour mettre définitivement les pour mettre définitivement les 
siens à l’abri en signant sa 7e siens à l’abri en signant sa 7e 
réalisation depuis le début de la réalisation depuis le début de la 
saison.saison.

Un deuxième succès du rang Un deuxième succès du rang 
pour le Chabab qui lui permet pour le Chabab qui lui permet 
de préserver l’écart de six de préserver l’écart de six 
points sur son poursuivant points sur son poursuivant 
direct le MC Alger. Les deux direct le MC Alger. Les deux 
équipes vont se rencontrer en équipes vont se rencontrer en 
match de mise à jour de la 18e match de mise à jour de la 18e 
journée, dont la date n’a pas journée, dont la date n’a pas 
encore été fixée.encore été fixée.
A l’Est du pays, le NC Magra A l’Est du pays, le NC Magra 
a raté une belle occasion a raté une belle occasion 
de s’éloigner de la zone de de s’éloigner de la zone de 
relégation, en se contentant du relégation, en se contentant du 

point du match nul à domicile point du match nul à domicile 
face au CS Constantine (1-1).face au CS Constantine (1-1).
Les locaux croyaient réaliser Les locaux croyaient réaliser 
l’essentiel en ouvrant la marque l’essentiel en ouvrant la marque 
dès la 10e minute par Fouad dès la 10e minute par Fouad 
Ghanem, mais c’était sans Ghanem, mais c’était sans 
compter sans la détermination compter sans la détermination 
des Constantinois qui ont réussi des Constantinois qui ont réussi 
à remettre les pendules à l’heure à remettre les pendules à l’heure 
en fin de match par le rentrant en fin de match par le rentrant 
Walid Ardji (85e).Walid Ardji (85e).
Le nouvel entraîneur du Le nouvel entraîneur du 
CSC Kheïreddine Madoui CSC Kheïreddine Madoui 

réussit ainsi ses débuts sur le réussit ainsi ses débuts sur le 
banc, lui qui a été engagé en banc, lui qui a été engagé en 
remplacement de Chérif Hadjar, remplacement de Chérif Hadjar, 
démissionnaire.démissionnaire.
Dans les autres principales Dans les autres principales 
rencontres de cette 20e journée, rencontres de cette 20e journée, 
le MC Alger, vainqueur en le MC Alger, vainqueur en 
déplacement face au WA déplacement face au WA 
Tlemcen (2-0), s’est emparé Tlemcen (2-0), s’est emparé 
de la deuxième place au de la deuxième place au 
classement. Le «Doyen» aligne classement. Le «Doyen» aligne 
du coup un troisième succès de du coup un troisième succès de 
rang et confirme ses ambitions rang et confirme ses ambitions 

de jouer le titre cette saison.de jouer le titre cette saison.

La JSK commence à pointer le La JSK commence à pointer le 
bout de son nez, en montant sur bout de son nez, en montant sur 
le podium, grâce à sa victoire le podium, grâce à sa victoire 
décrochée à la maison face au décrochée à la maison face au 
NA Husseïn-Dey (3-2). Les NA Husseïn-Dey (3-2). Les 
«Canaris» peuvent compter sur «Canaris» peuvent compter sur 
l’apport précieux de leur nouvel l’apport précieux de leur nouvel 
attaquant burkinabé Mohamed attaquant burkinabé Mohamed 
Lamine Ouattara, auteur de Lamine Ouattara, auteur de 
deux buts en autant de matchs.deux buts en autant de matchs.
Dans le bas du tableau, Dans le bas du tableau, 
l’Olympique Médéa, dirigé l’Olympique Médéa, dirigé 
par le nouvel entraîneur Karim par le nouvel entraîneur Karim 
Zaoui, a mis fin à un triste record Zaoui, a mis fin à un triste record 
de 12 défaites consécutives, en de 12 défaites consécutives, en 
allant s’ imposer à la surprise allant s’imposer à la surprise 
générale face au MC Oran (1-générale face au MC Oran (1-
0). Un succès «à six points» 0). Un succès «à six points» 
qui permet à la formation qui permet à la formation 
du «Titteri» de relancer ses du «Titteri» de relancer ses 
chances pour le maintien.chances pour le maintien.
La 21e journée se jouera La 21e journée se jouera 
vendredi et samedi prochains, vendredi et samedi prochains, 
et sera marquée par le et sera marquée par le 
déplacement du leader le CRB déplacement du leader le CRB 
à Médéa pour défier l’OM, à Médéa pour défier l’OM, 
alors que le dauphin le MCA, alors que le dauphin le MCA, 
évoluera à priori, sur du velours évoluera à priori, sur du velours 
en recevant le deuxième en recevant le deuxième 
relégable le RC Relizane.relégable le RC Relizane.

liGue 1 :
Le CRB conforte sa position de leader

tottenHam : 
Avec 176 buts marqués en PL, Kane dépasse Henry

Double buteur contre ouble buteur contre 
Everton (5-0) lundi Everton (5-0) lundi 
soir, l’ attaquant des soir, l’attaquant des 

Spurs s’est hissé à la 6e place Spurs s’est hissé à la 6e place 
du classement des meilleurs du classement des meilleurs 
buteurs de la PL.buteurs de la PL.
Harry Kane a dépassé la Harry Kane a dépassé la 
légende d’Arsenal Thierry légende d’Arsenal Thierry 
Henry dans le classement des Henry dans le classement des 
meilleurs buteurs de Premier meilleurs buteurs de Premier 
League. Son doublé a permis League. Son doublé a permis 
à Tottenham de remporter une à Tottenham de remporter une 
victoire écrasante sur Everton, victoire écrasante sur Everton, 
lundi. La star anglaise a lundi. La star anglaise a 
marqué une fois par mi-marqué une fois par mi-
temps lors de la victoire 5-0 temps lors de la victoire 5-0 
des Spurs, un retour en forme des Spurs, un retour en forme 
bienvenu pour les Londoniens bienvenu pour les Londoniens 
du Nord.du Nord.
Les joueurs d’Antonio Les joueurs d’Antonio 
Conte occupent désormais la Conte occupent désormais la 
septième place, à seulement septième place, à seulement 
trois points des Gunners et de trois points des Gunners et de 
la dernière place qualificative la dernière place qualificative 
pour la Ligue des champions.pour la Ligue des champions.
Kane dépasse HenryKane dépasse Henry
Kane a égalé Henry avec 175 Kane a égalé Henry avec 175 
buts lorsqu’ il a transpercé buts lorsqu’il a transpercé 
la ligne arrière d’Everton la ligne arrière d’Everton 
pour porter l’avantage de pour porter l’avantage de 

son équipe à 3-0 après son équipe à 3-0 après 
seulement 37 minutes. Puis, seulement 37 minutes. Puis, 
après la pause, il s’est à après la pause, il s’est à 
nouveau illustré en marquant nouveau illustré en marquant 
le 176e. L’attaquant anglais le 176e. L’attaquant anglais 
est désormais installé à la est désormais installé à la 
sixième place du classement sixième place du classement 
des meilleurs buteurs de des meilleurs buteurs de 
l’histoire de la Premier l’histoire de la Premier 
League. Exploit.League. Exploit.
Ses prochains objectifs sont Ses prochains objectifs sont 
de revenir à hauteur de Frank de revenir à hauteur de Frank 

Lampard et ses 177 buts, et Lampard et ses 177 buts, et 
l’ ancienne star de Manchester l’ancienne star de Manchester 
City, Sergio Aguero, qui City, Sergio Aguero, qui 
a marqué 184 fois pour le a marqué 184 fois pour le 
club. Le prestigieux podium club. Le prestigieux podium 
est composé d’Andy Cole est composé d’Andy Cole 
(187), Wayne Rooney (204) (187), Wayne Rooney (204) 
et Alan Shearer, qui a marqué et Alan Shearer, qui a marqué 
260 buts entre 1992 et 2006 260 buts entre 1992 et 2006 
pour les Blackburn Rovers et pour les Blackburn Rovers et 
Newcastle United.Newcastle United.
Kane honoré et déterminéKane honoré et déterminé

«Aucun match de Premier «Aucun match de Premier 
League n’est facile. Le mérite League n’est facile. Le mérite 
en revient à la façon dont nous en revient à la façon dont nous 
nous sommes mis en place nous sommes mis en place 
et nous les avons punis en et nous les avons punis en 
contre. Dans l’ensemble, un contre. Dans l’ensemble, un 
très bon lundi soir», a déclaré très bon lundi soir», a déclaré 
Kane à Sky Sports après le Kane à Sky Sports après le 
coup de sifflet final. «Il s’agit coup de sifflet final. «Il s’agit 
de se procurer des occasions de se procurer des occasions 
et je suis toujours confiant et je suis toujours confiant 
de pouvoir atteindre la cible. de pouvoir atteindre la cible. 

J’essaie toujours de garder le J’essaie toujours de garder le 
ballon bas. Je travaille dur et ballon bas. Je travaille dur et 
je m’entraîne, ce n’est pas un je m’entraîne, ce n’est pas un 
secret», a-t-il ajouté.secret», a-t-il ajouté.
«Au cours de ces dernières «Au cours de ces dernières 
années, mon jeu a un peu années, mon jeu a un peu 
changé, j’ai joué en tant que changé, j’ai joué en tant que 
numéro 10 dans l’équipe des numéro 10 dans l’équipe des 
jeunes. Comme les équipes jeunes. Comme les équipes 
et les managers changent, et les managers changent, 
vous devez adapter votre vous devez adapter votre 
jeu. Thierry était l’ un des jeu. Thierry était l’un des 
plus grands attaquants que plus grands attaquants que 
nous ayons vus, alors c’est nous ayons vus, alors c’est 
bien de le dépasser dans la bien de le dépasser dans la 
liste des buteurs et j’espère liste des buteurs et j’espère 
que ça va continuer. Le top que ça va continuer. Le top 
4 doit être notre ambition. 4 doit être notre ambition. 
Nous ne sommes pas encore Nous ne sommes pas encore 
au point, mais le manager a au point, mais le manager a 
eu le temps de s’ installer et eu le temps de s’installer et 
physiquement, je pense que physiquement, je pense que 
nous sommes en très bonne nous sommes en très bonne 
position. Nous sommes dans position. Nous sommes dans 
la course et nous devons la course et nous devons 
ressentir cette pression si ressentir cette pression si 
nous voulons être une équipe nous voulons être une équipe 
de haut niveau. Nous ne de haut niveau. Nous ne 
pouvons pas nous en cacher». pouvons pas nous en cacher». 
Un discours ambitieux !Un discours ambitieux !

Le ministre de la e ministre de la 
Communication Communication 
Mohamed Bouslimani Mohamed Bouslimani 

a affirmé lundi d’Oran que a affirmé lundi d’Oran que 
l’Algérie fournira tous les l’Algérie fournira tous les 
moyens et les équipements moyens et les équipements 
pour faciliter la mission pour faciliter la mission 
des journalistes algériens et des journalistes algériens et 
étrangers lors de la 19e édition étrangers lors de la 19e édition 
des Jeux méditerranéens Oran-des Jeux méditerranéens Oran-
2022.2022.
Dans une déclaration à la Dans une déclaration à la 
presse, en marge de sa visite presse, en marge de sa visite 
d’ inspection à différentes d’inspection à différentes 
infrastructures sportives qui infrastructures sportives qui 
accueilleront les compétitions accueilleront les compétitions 
de cette manifestation sportive, de cette manifestation sportive, 
le ministre a souligné que «le le ministre a souligné que «le 
secteur de la communication secteur de la communication 
en Algérie possède une en Algérie possède une 
expérience dans la couverture expérience dans la couverture 
d’événements pareils. Nous d’événements pareils. Nous 
mettrons tous les moyens mettrons tous les moyens 
dans toutes les installations dans toutes les installations 
sportives dans lesquelles auront sportives dans lesquelles auront 
lieu les compétitions de cette lieu les compétitions de cette 
manifestation méditerranéenne, manifestation méditerranéenne, 
de même que les hôtels qui de même que les hôtels qui 
accueilleront les délégations accueilleront les délégations 
pour faciliter la mission pour faciliter la mission 
des journalistes algériens et des journalistes algériens et 
étrangers».étrangers».
A ce propos, M. Bouslimani A ce propos, M. Bouslimani 

a déclaré que «le Centre a déclaré que «le Centre 
international de presse a pour international de presse a pour 
première mission de fournir tous première mission de fournir tous 
les moyens et les équipements les moyens et les équipements 
nécessaires aux journalistes nécessaires aux journalistes 
algériens et étrangers pour algériens et étrangers pour 
la réussite de cet important la réussite de cet important 
événement», affirmant, dans le événement», affirmant, dans le 
même contexte, que «l’Algérie même contexte, que «l’Algérie 
réussira l’organisation de réussira l’organisation de 
ces jeux et relèvera le défi ces jeux et relèvera le défi 
car habituée aux succès», car habituée aux succès», 
ajoutant «l’Algérie est prête à ajoutant «l’Algérie est prête à 

accueillir cet événement sportif accueillir cet événement sportif 
méditerranéen».méditerranéen».
Concernant la couverture Concernant la couverture 
médiatique par la presse médiatique par la presse 
étrangère, le ministre a fait étrangère, le ministre a fait 
savoir, dans une allocution savoir, dans une allocution 
prononcée au siège de la Radio prononcée au siège de la Radio 
régionale d’Oran, que «la presse régionale d’Oran, que «la presse 
étrangère sera présente en force étrangère sera présente en force 
aux côtés de la presse nationale, aux côtés de la presse nationale, 
car il y a aujourd’hui environ car il y a aujourd’hui environ 
60 médias agréés en Algérie 60 médias agréés en Algérie 
et nous nous attendons à des et nous nous attendons à des 

journalistes accompagnant les journalistes accompagnant les 
différentes délégations des pays différentes délégations des pays 
de la Méditerranée, ainsi qu’à de la Méditerranée, ainsi qu’à 
des journalistes en provenance des journalistes en provenance 
d’autres pays en dehors du d’autres pays en dehors du 
bassin méditerranéen pour bassin méditerranéen pour 
couvrir cet important événement couvrir cet important événement 
que l’Algérie accueillera».que l’Algérie accueillera».
M.Bouslimani a, en outre, M.Bouslimani a, en outre, 
indiqué que «l’écho des JM indiqué que «l’écho des JM 
à l’ intérieur du pays ne suffit à l’intérieur du pays ne suffit 
pas, mais ce que nous attendons pas, mais ce que nous attendons 
est que l’écho soit répercuté à est que l’écho soit répercuté à 

l’extérieur du pays», appelant l’extérieur du pays», appelant 
la presse nationale publique la presse nationale publique 
et privée à mettre en avant et privée à mettre en avant 
les réalisations sportives en les réalisations sportives en 
Algérie, de même que les Algérie, de même que les 
acquis culturels, touristiques acquis culturels, touristiques 
et économiques dans différents et économiques dans différents 
domaines».domaines».
«La presse nationale, publique «La presse nationale, publique 
et privée, transmettra l’ image et privée, transmettra l’image 
de l’Algérie dans ces jeux et de l’Algérie dans ces jeux et 
sera le miroir de l’Algérie en sera le miroir de l’Algérie en 
général et Oran en particulier. général et Oran en particulier. 
Nous sommes confiants Nous sommes confiants 
qu’elle sera prête à couvrir qu’elle sera prête à couvrir 
cet événement sportif», a cet événement sportif», a 
souligné le ministre, appelant, souligné le ministre, appelant, 
d’autre part, à sensibiliser les d’autre part, à sensibiliser les 
citoyens algériens, notamment citoyens algériens, notamment 
oranais et des villes limitrophes oranais et des villes limitrophes 
d’Oran, sur l’ importance de cet d’Oran, sur l’importance de cet 
événement sportif.événement sportif.
Après avoir inspecté les Après avoir inspecté les 
différentes infrastructures différentes infrastructures 
sportives consacrées aux Jeux sportives consacrées aux Jeux 
méditerranéens, le ministre méditerranéens, le ministre 
a visité le musée du journal a visité le musée du journal 
«El-Djomhouria» paraissant à «El-Djomhouria» paraissant à 
Oran, ainsi que les sièges de la Oran, ainsi que les sièges de la 
Radio régionale d’Oran et de la Radio régionale d’Oran et de la 
station régionale de l’Entreprise station régionale de l’Entreprise 
publique de télévision (EPTV).publique de télévision (EPTV).

JeuX méditerranéens :
Fournir tous les moyens pour faciliter la mission 

des journalistes algériens et étrangers
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Tesla 
La conduite autonome 
va créer encore plus 
de bouchons, selon 

Elon Musk

Windows 11 

La mise à jour 22H2 arrive bientôt, 
c’est officiel

Amazon
5 fournisseurs de la firme ont recours aux 

camps de concentration Ouïghours

Elon Musk en est certain : l’Autopilot 
va aggraver les problèmes de bouchons 
sur les routes. En effet, le patron de 
Tesla explique qu’au fur et à mesure que 
la technologie va se démocratiser, les 
conducteurs prendront de plus en plus 
leur voiture, augmenter par conséquent 
le trafic. Une aubaine pour celui qui 
développe des tunnels anti-bouchons.
L’Autopilot se présente depuis plusieurs 
années comme la prochaine grande 
révolution de l’automobile. En plus 
de libérer les utilisateurs de toutes les 
obligations de la conduite, beaucoup 
estiment que la technologie résoudra 
également les problèmes de bouchons. 
En effet, celle-ci supprimera en théorie 
les erreurs humaines pouvant mener à 
des embouteillages, mais aussi réduira le 
nombre de véhicules sur les routes grâce à 
une flotte de taxis autonomes.
Enfin, ça, c’est pour la théorie. En pratique, 
Elon Musk lui-même n’est pas d’accord 
avec ces prévisions. Sur Twitter, le patron 
de Tesla a indiqué que « les problèmes de 
trafic sont le boss ultime ». Derrière cette 
déclaration un mélodramatique se cache 
une dure réalité pour les défenseurs de 
l’Autopilot : « les voitures autonomes vont 
augmenter le trafic jusqu’à des niveaux 
extraordinaires, puisque vous subirez plus 
les désagréments de la conduite ».
ELON MUSK PRÉVOIT PLUS 
D’EMBOUTEILLAGES À L’AVENIR
Sans effort à fournir pour conduire, les 
utilisateurs prendraient donc plus souvent 
leur voiture d’après Elon Musk. Si cela 
reste à confirmer, ce constat ne semble 
pas déraisonner. Néanmoins, plusieurs 
facteurs sont à prendre en compte pour 
appréhender la chose. Premièrement, 
l’Autopilot est encore loin d’être au point. 
Après une série d’accidents, plusieurs pays 
se montrent frileux à l’autoriser sur leur 
territoire.
Qui plus est, il ne faut pas oublier qu’Elon 
Musk est également fondateur de The 
Boring Company, une start-up dont le 
projet est de construire un réseau de 
tunnels sous les grandes villes pour y faire 
circuler les voitures. Une solution anti-
bouchons qui, après une démonstration 
relativement ratée au CES 2022, aurait 
bien besoin d’un petit coup de boost pour 
raviver l’intérêt du grand public.
Quoiqu’il en soit, Elon Musk semble 
déjà avoir tout prévu : ses voitures sont 
déjà dotées d’applications spécialement 
conçues pour les embouteillages.

On connaît la prochaine 
mise à jour majeure, 
Sun Valley 2, de 

Windows 11 : 22H2. Pas de 
grande surprise donc, mais 
cette confirmation discrète de 
la part de Microsoft indique 
que le déploiement auprès du 
grand public est prévu pour 
bientôt. En attendant, il est 
toujours possible de tester 
les nouvelles fonctionnalités 

depuis le canal Dev.
Alors que la première mise 
à jour majeure de Windows 
11 est actuellement testée 
par les Insiders, les yeux se 
tournent déjà vers Sun Valley 
2. Maintenant que nous savons 
que Microsoft prévoit plus 
d’une mise majeure par an pour 
son système d’exploitation, 
cette dernière fait déjà parler 
d’elle et attire toutes les 

convoitises, puisqu’elle devrait 
signer le premier anniversaire 
de l’OS.
Aujourd’hui, Microsoft a 
discrètement confirmé que 
Sun Valley 2 est en cours de 
développement. Dans une 
petite notification repérée 
par Windows Latest, la firme 
de Redmond dévoile le nom 
officiel de la mise à jour : 
22H2. Un nom finalement 
assez prévisible, mais qui a 
le mérite d’annoncer que l’on 
devrait bientôt pouvoir un 
aperçu des nouveautés qui 
l’accompagneront.
WINDOWS 11 22H2 
DEVRAIT BIENTÔT 
POINTER LE BOUT DE 
SON NEZ
À ce stade, plusieurs 
informations nous sont déjà 
parvenues à propos de Sun 
Valley 2. Nous savons en 
outre que la mise à jour se 
concentrera en grande partie 
sur des modifications de 

l’interface, notamment le menu 
Démarrer ainsi que le Centre 
des notifications. Un nouveau 
design pour le gestionnaire 
des tâches est également au 
programme, ainsi que le retour 
de certaines fonctionnalités 
pour la barre des tâches, 
notamment le fameux glisser-
déposer qui avait été retiré dans 
la première version du système 
d’exploitation.
Comme toujours avec 
Windows, vous pouvez tester 
avant tout le monde toutes les 
nouveautés de la mise à jour 
22H2. Il faut pour cela rejoindre 
le programme Insiders de 
Microsoft. Plusieurs canaux 
s’ouvriront à vous, mais si 
vous voulez mettre la main sur 
les prochains updates majeurs 
de Windows 11, nous vous 
conseillons d’opter pour le 
canal Dev. Attention toutefois, 
celui-ci s’adresse avant tout 
aux utilisateurs aguerris du 
système d’exploitation.

Une enquête édifiante 
du Tech Transparency 
Project démontre 

les liens entre 5 fournisseurs 
d’Amazon et les camps de 
concentration Ouïghours. Trois 
d’entre eux ont directement 
recours au travail forcé de cette 
population, tandis que les deux 
autres font eux-mêmes appel 
à des sous-traitants impliqués 
dans cette opération.
Si Amazon assoit aujourd’hui 
sa suprématie sur le monde 
de l’e-commerce, c’est en 
grande partie à la sueur de 
ses employés. On ne compte 
plus le nombre de rapports et 
de témoignages inquiétants 
des salariés dénonçant 
les conditions de travail 
abominables mis en place par 
le géant du web. On se souvient 
notamment de la tristement 
célèbre affaire des employés 
britanniques contraints 
d’uriner dans des bouteilles 
pour atteindre leurs objectifs. 

Mais aujourd’hui, Amazon a 
franchi un nouveau cap.
Il aurait presque été étonnant 
qu’Amazon ne soit nullement 
impliqué dans l’exploitation 
des Ouïghours. Aujourd’hui, 
nous en avons la preuve. 
Selon une enquête du Tech 
Transparency Projet, cinq 
fournisseurs de l’entreprise ont 
un lien direct avec les camps 
de concentration de la zone de 
Xinjiang, en Chine : Luxshare 
Precision Industry, AcBel 
Polytech, Lens Technology, 
GoerTek et Hefei BOE 
Optoelectronics.
AMAZON EST IMPLIQUÉ 
DANS L’EXPLOITATION 
DES OUÏGHOURS EN 
CHINE
Les trois premiers utilisent 
directement la main-d’œuvre 
Ouïghoure, tandis que les 
autres sous-traitent eux-
mêmes leur production à des 
entreprises ayant recours 
aux camps de concentration. 

Difficile à ce stade de savoir 
quels produits sont issus du 
labeur des Ouïghours. Amazon 
précise que ses fournisseurs 
sont chargés de la production 
des articles Amazon Basics 
et Amazon Essentials, ce 
qui couvre un large éventail 
d’objets allant des liseuses 
Kindle à la nourriture pour 
animaux.
Officiellement, Amazon exige 
que ses fournisseurs « ne 
doivent pas avoir recours au 

travail forcé » et qu’il « ne 
tolère pas les fournisseurs 
qui pratiquent le trafic de 
travailleurs ou qui, de toute 
autre manière, exploitent les 
travailleurs par la menace, 
la force, la coercition, 
l’enlèvement ou la fraude. » 
Un engagement qu’il peine 
visiblement à respecter. À 
ce jour, Luxshare et AcBel 
font toujours partie de la liste 
fournisseurs officiels de la 
firme.
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Aisselles, jambes ou 
visage ? La partie 
de votre corps 

que vous lavez en premier 
sous la douche en dit long 
sur votre personnalité, 
selon le magazine de 
bien-être BrightSide.  
Dis-moi comment tu te 
laves et je te dirai qui tu es ? 
La douche, certains l’aiment 
chaude, d’autres froide. 
Certains s’y prélassent des 
heures, d’autres y restent 
deux minutes, top chrono. 
Il y a aussi ceux du matin 
et ceux du soir. Ceux qui 
soutiennent mordicus qu’il 
vaut mieux se laver trois fois 
par semaine, et ceux qui se 
douchent matin et soir. Bref, 
on a tous nos petits rituels. 
Et certains en disent plus 
ou moins long sur nous... 
Vous l’ignoriez 
probablement, mais selon le 
site de bien-être BrightSide, 
la première partie du corps 
qu’on lave sous la douche 

révèle beaucoup de notre 
personnalité (source 1). 
•	 Si	 vous	 lavez	
votre visage en premier, 
vous accordez une grande 
importance aux 5 sens : 
l’odorat, la vue, le goût, 
le toucher et l’ouïe. Cela 
signifie	 que	 vous	 êtes	
plus sensible au regard 
des autres. Vous prenez 
inconsciemment soin de 
la première chose que 
remarquent les gens en vous 
voyant. Vous êtes peut-être 
plus sujet à l’anxiété et 

parfois gêné ou stressé vis-
à-vis du regard des gens.
•	 Si	 vous	 lavez	
vos épaules et votre cou 
en premier, vous êtes 
une personne positive, 
travailleuse et fonceuse 
et vous attendez la même 
chose des autres. Vous êtes 
très perfectionniste et vous 
voulez avoir une longueur 
d’avance sur tout le monde. 
Matin ou soir : quel est 
le meilleur moment pour 
prendre sa douche ?
•	 Si	 vous	 lavez	

vos pieds en premier, 
vous êtes une personne 
humble et terre-à-terre. 
•	 Si	 vous	 lavez	 vos	
bras et vos jambes en 
premier, symboles de force et 
de volonté, vous n’avez pas 
peur d’exprimer vos choix. 
Soit vous détestez quelque 
chose, soit vous l’aimez.
•	 Si	 vous	 lavez	 votre	
poitrine en premier, vous 
êtes	 probablement	 confiant	
et à l’aise dans votre peau. 
Vous êtes pragmatique et très 
simple. Vous aimez aussi 
être indépendant et les gens 
vous admirent pour cela.
•	 Si	 vous	 lavez	
d’abord vos parties intimes, 
vous êtes probablement 
une personne timide et 
introvertie. Ceux qui vous 
connaissent de près diront 
que vous êtes la personne 
la plus authentique sur 
terre, mais vous avez 
parfois du mal à prendre 
position et pouvez 

abandonner rapidement.
•	 Si	 vous	 lavez	
votre dos en premier, cela 
signifie	 peut-être	 que	 vous	
êtes sur vos gardes. Vous 
avez du mal à vous ouvrir 
et à laisser les gens entrer 
rapidement dans votre vie. 
•	 Si	 vous	 lavez	
vos cheveux en premier, 
vous aimez certainement 
la discipline et l’ordre. 
La partie la plus haute 
de votre corps indique 
généralement la force et la 
laver en premier indique 
que vous avez des opinions 
bien tranchées. Vous gérez 
également très bien votre 
temps et êtes reconnu 
pour votre ponctualité. 
Bien entendu, ces indications 
ne font pas loi. Elles ont 
uniquement pour but 
d’interroger nos pratiques 
de manière ludique. 
Essayez de vous doucher 
sans	y	réfléchir	maintenant	!

La partie du corps que vous lavez en premier en dit long sur 
votre personnalité !

Un vaccin permettrait 
sous peu d’éliminer les 
bactéries responsables 

d’infections urinaires à répétition. 
Une alternative prometteuse, à 
mesure que l’antibiorésistance 
gagne du terrain. 
Les infections urinaires peuvent 
toucher plusieurs organes du 
système urinaire (vessie, rein, 
urètre, prostate). Pour des 
raisons anatomiques, elles 
concernent plus souvent les 
femmes que les hommes. Ces 
infections sont provoquées 
par des bactéries. Rapidement, 
ces dernières se multiplient, et 
peuvent atteindre les reins, si 
elles ne sont pas traitées à temps. 
On parle d’infections urinaires 
«à répétition», lorsque leur 
fréquence est anormalement 
élevée : au moins 3 épisodes par 
an. Le plus souvent, un traitement 
antibiotique permet d’en venir 
à bout. Problème, certains 
patients	finissent	par	développer	
une antibiorésistance, qui 
complique leur prise en charge. 

«Chaque infection ultérieure 
devient	 plus	 difficile	 à	 traiter»,	
a déclaré Nicole De Nisco, 
professeure adjointe de biologie 
à l’Université du Texas, à 
Dallas (UT Dallas). Même si 
vous éliminez les bactéries 
de la vessie, les populations 
persistent ailleurs et deviennent 
généralement résistantes à 
l’antibiotique utilisé. Lorsque 
les patients accumulent des 
résistances aux antibiotiques, ils 
finissent	par	manquer	d’options.»	
Pour contrer ce phénomène, 
la	 scientifique	 et	 son	 équipe	
travaillent au développement 
d’un vaccin contre les infections 
urinaires. Les résultats de 
leurs recherches sont parus 
récemment dans la revue 
ACS Nano de l’American 
Chemical Society (source 1). 
Un nouveau modèle de 
vaccin testé sur des souris
L’élaboration de vaccins contre 
les bactéries pathogènes est 
plus	 difficile,	 car	 les	 bactéries	
sont beaucoup plus grosses et 

plus complexes que les virus, 
expliquent les chercheurs. 
«La sélection des composants 
biologiques à utiliser pour 
créer des antigènes a été un 
défi	 majeur»,	 ajoutent-ils.
Au cours de leurs recherches, 
ils	 ont	 démontré	 l’efficacité	
de structures métallo-
organiques (MOF) pour 
encapsuler et inactiver des 
cellules bactériennes entières, 
afin	 de	 créer	 un	 «dépôt»,	 qui	
permet à un agent pathogène 
mort et intact d’exister dans 
les tissus plus longtemps, 
«comme s’il s’agissait d’une 
infection,	 afin	 de	 déclencher	
une réponse du système 
immunitaire à grande échelle.»
Pour tester leur vaccin, les 
chercheurs ont utilisé une 
souche de bactérie Escherichia 
coli, responsable d’environ 80 
% des infections urinaires. Les 
premiers essais ont été pratiqués 
sur des souris de laboratoire. 
«Lorsque nous avons injecté 
à ces souris une dose létale de 

bactéries, après qu’elles aient 
été vaccinées, presque toutes 
ont survécu, ce qui est une bien 
meilleure performance qu’avec 
les approches vaccinales 
traditionnelles, a remarqué 
le co-auteur de l’étude, 
Jeremiah Gassensmith. Ce 
résultat a été constaté plusieurs 
fois, et nous sommes assez 
impressionnés	 par	 sa	 fiabilité.»
De nombreuses études sont 
encore nécessaires pour 
confirmer	 son	 efficacité.	 Bien	
que la méthode n’ait pas encore 
été testée chez l’homme, Nicole 
De 

Nisco estime qu’elle pourrait 
potentiellement aider des 
millions de patients : «Cette 
étude prouve que les vaccins 
à cellules entières sont plus 
efficaces	 dans	 ce	 modèle	
de septicémie extrême et 
mortelle».  Et au-delà des 
infections urinaires récurrentes, 
les chercheurs pensent que leur 
méthode	 du	 dépôt	 d’antigène	
pourrait être largement 
appliquée aux infections 
bactériennes, notamment 
l’endocardite et la tuberculose.

Pour bien dormir, mieux vaut aller à la salle de 
sport que courir
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Votre crème de 
jour est-elle 
toujours bien 

fraîche ? La durée de 
vie de votre fond de 
teint est-elle dépassée 
? Voici comment sa-
voir si vos produits de 
beauté sont périmés, et 
donc bons à jeter.

Reconnaître la date 
de péremption des 

cosmétiques

Lors de l’achat de vos 
produits de beauté, 
vous pourrez remar-
quer qu’un petit sym-
bole représentant un 
pot ouvert est inscrit 
sur l’une des parois, 
accompagné d’une 
inscription chiffrée. 
Il indique le nombre 
de mois limite d’utili-
sation une fois le pot 
entamé : 6M pour six 
mois, 8M pour huit 

mois... 
Sachez que tant qu’il 
n’a pas été ouvert, un 
produit cosmétique 
peut se conserver très 
longtemps sans le 
moindre risque.

Si vous avez un doute 
quant à la fraîcheur de 
votre mascara, crème 
ou vernis à ongles : 
observez-les. Si la tex-

ture 
a changé (plus grume-
leuse, plus sèche ou 
plus difficile à appli-
quer), c’est déjà que 
le produit a bien vécu 
. Si la couleur de votre 
soin s’est altérée ou si 
vous sentez que son 
parfum s’est modi-
fié, qu’il semble avoir 

«tourné» : ne prenez 
pas de risque et jetez-
le. Mieux vaut préve-
nir que guérir.

Cosmétiques périmés 
= attention danger

Crèmes, rouges à 
lèvres, mascaras... ap-
pliquer des produits de 
beauté dont la durée li-
mite a été dépassée sur 
votre visage peut com-
porter de gros risques 
d’infection. En effet, 
ces produits ont été en 
contact avec votre peau 
ou vos muqueuses et 
peuvent devenir de 
vrais nids à bactéries. 
Vous risquez une érup-
tion de petits boutons, 
des rougeurs, ou pire 
une infection cutanée 
ou oculaire. C’est aus-
si pour cela que l’on 
déconseille fortement 
d’essayer des produits 

de beauté en magasin, 
ces derniers étant déjà 
probablement infectés 
par les multiples mani-
pulations au quotidien. 
Restez donc vigilantes 
!

Ne prendre aucun 
risque

Vous l’aurez compris, 
il est donc très impor-
tant de faire attention 
aux dates de péremp-
tion de ses cosmé-
tiques. Sachez que tous 
les produits de beauté 
se rapportant aux yeux 
(mascaras, fards, lo-
tion démaquillante...) 
ne se gardent pas plus 
de six mois, les fonds 
de teints tiennent très 
bien pendant un an en-
viron, les parfums se 
gardent environ deux 
ans sans que la fra-
grance soit altérée...

Vous avez des 
petits boutons 
derrière les bras 

et vous ne savez pas 
comment faire pour vous 
en débarrasser ? Décou-
vrez la solution juste ici.

Malgré tous vos efforts, 
des petits boutons rouges 
ne quittent pas vos bras ? 
Vous souffrez probable-
ment de kératose pilaire. 
Si cette condition est 
inoffensive, elle peut 
parfois nous embêter 
fortement ! Découvrez 
d’où elle vient et com-
ment la traiter effica-
cement, pour avoir des 
bras tout lisses et tout 
doux.

La kératose pilaire, 
c’est quoi ?

C’est une affection cu-
tanée qui se traduit par 
la présence de tout petits 

boutons sur la peau, le 
plus généralement sur 
les bras, les fesses, les 
cuisses et dans des cas 
plus rares, le visage. Ces 
boutons sont souvent 
colorés et accompagnés 
de gonflements et de 
rougeurs. Aussi appe-
lée «peau de poulet» ou 
«papier de verre», cette 
condition touchent sur-
tout les enfants et les 
adolescents, mais par-
fois, persiste chez cer-
tains adultes.

En cause ? Une produc-
tion excessive de kéra-
tine dans les follicules 
pileux, pour une raison 
qui, à l’heure actuelle, 
reste inconnue. C’est 
une affection non conta-
gieuse, mais la génétique 
peut jouer un grand rôle 
dans sa transmission. De 
plus, les personnes souf-

frant d’autres affections 
cutanées, comme l’ec-
zéma, sont plus suscep-
tibles de l’avoir.

Comment traiter la 
kératose pilaire ?

Malheureusement, il 
n’existe pas de traite-
ment pour cette condi-
tion et si elle disparaît 
généralement avec le 
temps, elle peut persis-
ter. Heureusement, il 
existe des gestes à adop-
ter pour la diminuer :

• Dites non aux 
gommages agressifs : 
n’utilisez pas de gom-
mages agressifs ou de 
gant exfoliant, cela 
pourrait aggraver la si-
tuation et se transformer 
en eczéma ! À la place, 
privilégiez des soins 
exfoliants doux comme 
l’acide salicylique.

• Hydratez votre 
peau : avec une crème 
hydratante épaisse (et 
non grasse) à base d’urée 
ou d’acide lactique, 
après la douche, quand 
la peau est humide.

• Ne rasez/n’épilez 
pas la zone : cela pour-
rait entraîner l’appari-
tion de nouveaux bou-
tons.

• Prenez des 

douches rapides : trop de 
temps sous l’eau, c’est 
assécher votre peau. On 
reste 10 minutes maxi-
mum dans le bain ou 
sous la douche et on uti-
lise de l’eau tiède !

• Faites du laser : il 
peut traiter rougeurs et 
inflammations. Il ne re-
médiera pas au problème 
mais apaisera la kératose 
pilaire.

ProDUIts DE bEaUté : 

comment savoir s’ils sont périmés ?

Vous avez des boutons derrière les bras ? 
Voici comment s’en débarrasser
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L’Association nationale 
des commerçants et 
artisans (ANCA) a 

organisé, lundi à Alger, une 
exposition de femmes artisanes, 
à la veille de la journée de la 
femme qui sera célébrée mardi 
8 mars.
Une quarantaine d’artisanes 
de différentes disciplines ont 
participé à cette manifestation 
qui se tient depuis dimanche, au 
centre culturel de Sidi Moussa 
(Est d’Alger), sous le slogan 
«des femmes qui relèvent le 
défi».
Cette exposition de trois jours 
présente des produits artisanaux 
traditionnels de diverses 
disciplines dont la broderie, la 
dentellerie, la maroquinerie, les 

plats et les pains traditionnels 
ainsi que les cosmétiques, les 
huiles et les herbes séchées.
«Nous avons ciblé la commune 
de Sidi Moussa pour cette 
année car elle fait partie des 
zones d’ombre de la capitale», 
a expliqué la présidente de 
la commission nationale des 
artisans de l’ANCA, Naziha 
Ben Ali, en précisant que la 
commune compte plusieurs 
femmes artisanes qui travaillent 
à domicile pour subvenir aux 
besoins de leurs familles.
Parmi ces exposantes, il y a 
également des jeunes femmes 
handicapées qui travaillent 
pour se réaliser et assurer leur 
indépendance financière.
«Notre objectif consiste à aider 

les femmes artisanes à placer 
leurs produits sur le marché par 
le biais des commerçants de 
l’ANCA», assure Mme Ben Ali.
Des produits alimentaires 
sains, des objets confectionnés 
minutieusement avec des 
produits nobles. «Absolument 
rien à avoir avec les produits 
industriels qu’on retrouve sur 
les grandes surfaces», affirme 
Razika, boulangère.
« Malheureusement, nos produits 
sont très peu valorisés malgré 
leurs vertus «, a-t-elle regretté.
Cette quadragénaire, qui travaille 
à domicile, s’est spécialisée dans 
la fabrication de différents sortes 
de pain: du pain d’orge, de blé 
dur et d’avoine et même du pain 
sans gluten.

«Mais les commandes sont très 
limitées car les gens ont toujours 
une préférence pour le pain blanc 
(à base de farine) et il nous faut 
beaucoup de temps et de patience 
pour les convaincre à changer 
leurs habitudes alimentaires», 
a-t-elle poursuivi.
A ses côtés, Safia exhibe ses 
beaux napperons et draps 
décorés avec des motifs de 
dentelles raffinées (chbika). Un 
art ancestral «transmis dans sa 
famille de mère en fille», a-t-
elle raconté, précisant que cette 
broderie nécessitait juste une 
aiguille, du fil blanc et du papier.
Tout comme, Razika, Safia 
reçoit des commandes limitées 
«en attendant des jours plus 
prospères».

Selon la présidente de la 
commission nationale des 
artisans de l’ANCA, bon nombre 
de femmes au foyer ont bénéficié 
d’un micro crédit de l’Agence 
nationale de gestion du micro-
credit (ANGEM) pour réaliser 
leurs projets.
La même responsable affirme 
que la plupart des artisanes sont 
généralement des femmes qui 
ont un savoir-faire mais préfèrent 
intégrer les centres de formation 
ou les chambres d’artisanat pour 
se perfectionner davantage, 
d’autant plus que la formation 
est sanctionnée par un diplôme 
qui leur ouvre les portes pour 
accéder au crédits et acquérir un 
local, a-t-elle fait valoir.

Animée par la passion de 
la lecture et désireuse 
d’investir un créneau 

peu convoité, Nesrine Benallegue 
s’est lancée dans le monde de 
l’édition en créant en 2005 
la maison d’édition Midad 
university press, encouragée par 
l’accompagnement que proposait 
à l’époque l’Agence de soutien à 
l’emploi de jeunes et le soutien de 
ses parents enseignants, cultivant 
la passion des livres.
Dix-sept ans après, l’éditrice qui 
a réalisé des «succès éditoriaux», 
est passée par des moments où 
elle était tentée de mettre la clé 
sous le paillasson, mais continue 
à faire de la résistance pour 
un métier concurrencé par le 
livre électronique, le boom des 
multimédias et autres supports 
high-techs qui lui font de l’ombre.
«En 2004, j’ai décroché mon 
diplôme universitaire en 
commerce, spécialité marketing et 
je me suis orientée vers l’ANSEJ, 
désormais Agence nationale 
d’appui et de développement 
de l’entrepreneuriat (ANADE), 
décidée à monter une maison 
d’édition, étant une lectrice 
assidue depuis ma jeune enfance, 
à une époque où l’internet et les 
réseaux sociaux n’étaient pas 
aussi répandus qu’aujourd’hui», 
confie à l’APS la jeune éditrice.
Et d’ajouter : «j’étais la seule 
parmi les porteurs de projets à 
vouloir investir dans la culture 
et j’avais entamé un parcours du 
combattant auprès de la banque, 
soutenue par l’équipe de l’ANSEJ 

à l’époque pour voir aboutir mon 
projet pour lequel j’avais obtenu 
un prêt bancaire de près de 3 
millions de dinars».
Le prêt a permis à la porteuse du 
projet de louer un local, d’acquérir 
les équipements nécessaires pour 
l’édition et un véhicule avant 
d’entamer en 2005 l’édition 
de son premier livre «Théories 
et méthodes linguistiques» de 
Mohamed-Salah Chedad, destiné 
aux étudiants en LMD de langue 
et littérature française, marquant 
ainsi la naissance de Midad 
university press.
«C’était le début d’un long 
parcours dans l’édition et le 
couronnement de plusieurs mois 
d’efforts déployés pour pouvoir 
enfin monter mon projet», affirme 
Mme Benallegue.
L’éditrice a vite investi le créneau 

du livre universitaire pour 
«subsister» avant de bénéficier 
d’un plan de charge, édition 
de divers livres, dans le cadre 
d’une convention signée avec 
le ministère de la Culture qui 
a permis à la maison d’édition 
d’assurer une certaine stabilité et 
de passer à une autre étape dans 
le travail, notamment la qualité de 
tirage et des photos. 
Edition d’une anthologie de 
63.000 vers de poésie
En 2012, Midad university press 
obtint l’accord de principe du 
ministère de la Culture pour 
l’édition de Kharidat al-Qasr wa-
Jaridat Al-Asr (la belle du palais 
et le répertoire exhaustif de la 
poésie et des poètes du 13e et 
14e siècles) de Imad Eddine Al-
Isfahani (1125-1201), une grande 
anthologie des poètes arabes 

du 13e et 14e siècles, totalisant 
63.000 vers de 14.750 poètes.
«L’anthologie en elle-même 
constitue une valeur culturelle et 
historique immense, son édition 
dans sa totalité est une première 
dans le monde, la collecter depuis 
les pays arabes était un parcours du 
combattant et la désignation d’un 
comité de lecture et de révision 
était une lourde responsabilité», 
relève Mme Benallegue.
L’éditrice opte pour une équipe 
algéro-tunisienne, présidée par 
Mabrouk Menai, nouvelliste et 
romancier tunisien, une sommité 
dans son domaine.
Le chantier de la collecte des 
parties de cette anthologie et 
la révision ont duré 5 ans pour 
pouvoir aboutir à un recueil de 
22 tomes édité en 2018. «C’était 
un travail éprouvant et un défi 

que je tenais à relever», a-t-elle 
souligné.
«J’ai vendu ma maison et mes 
bijoux pour pouvoir assurer la 
pérennité du projet entrepris, 
mais j’étais fière de moi, fière que 
l’édition de l’intégralité de cette 
anthologie soit l’œuvre d’une 
maison d’édition algérienne», 
a-t-elle dit.
Et de poursuivre : «L’anthologie 
fait partie des titres avec lesquels 
Midad university press avait 
participé au SILA 2018», ajoutant 
que plusieurs universités des pays 
arabes, en Europe et en Amérique 
du Nord ont fait acquisition de 
cette anthologie, et qu’elle espère 
que les universités algériennes en 
fassent de même.
Sur sa lancée, l’éditrice qui 
assure que les répercussions de 
la pandémie de Covid-19 ont 
été très lourdes sur le monde de 
l’édition, a indiqué qu’elle s’est 
orientée vers l’édition d’une 
série de livres pour enfants sur 
les savants de Constantine, et 
également l’édition de romans du 
monde en langue arabe.
Mme Benallegue a également 
comme autres projets de 
participer au SILA 2022 qui se 
tiendra à Alger à la fin du mois de 
mars courant, et au Salon du livre 
le 21 avril prochain en France.
«Je reste convaincue que le 
livre en version papier demeure 
le meilleur compagnon et je 
continuerai à faire mon travail 
en dépit des entraves», lance 
l’éditrice avec détermination.      

Journée de la femme 
Une quarantaine d’artisanes exposent leurs produits à Alger

Investir dans la culture, le pari gagnant 
de l’éditrice Nesrine Benallague
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Le ministère de la Culture 
et des Arts a annoncé une 
série de mesures pour 

la préservation du patrimoine 
culturel immatériel dont la mise 
en place d’un groupe de travail 
chargé du suivi du dossier, a 
indiqué le ministère, lundi, dans 
un communiqué.
La ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji, a donné 
instruction lors de l’installation 
des membres de ce groupe, la 
création d’une «commission 
nationale consultative 
plurisectorielle» qui aura pour 
mission la «préservation et la 
sauvegarde du patrimoine culturel 
immatériel».
Elle sera composée de chercheurs 
et spécialistes en la matière, 
en plus de représentants 
d’établissements sous tutelle et de 
ministères concernés.

Appelant à accélérer la 
préparation d’un «dossier 
complet sur l’habit traditionnel», 

Soraya Mouloudji s’est enquise 
sur l’état d’avancement des 
dossiers d’inscription au 

patrimoine mondial, notamment 
celui de la «gravure sur métaux», 
un dossier commun présenté au 

nom de plusieurs pays arabes, 
dont l’Algérie,  et qui devra être 
présenté fin mars à l’Unesco.
La ministre a également passé en 
revue le dossier de classement 
de la musique raï -en cours 
d’évaluation au niveau de 
l’agence onusienne spécialisée 
qui devra trancher en décembre 
prochain- , en plus de ceux relatifs 
à la «distillation de l’eau de rose» 
et des «meddahate», dossiers 
présentés au niveau de l’Unesco, 
ajoute la même source. 
Le ministère de la Culture a 
instruit également la «création 
de plateforme numérique et une 
base de données du patrimoine 
culturel immatériel» en appelant 
à engager une réflexion pour 
la création d’un «musée 
national pour la valorisation du 
patrimoine immatériel», conclut 
le communiqué.

Le groupe «Bnat Sidi Ounif», excellant 
dans un style musical du genre «Zeffani» 
(chants et musique de femmes dans la 

Saoura), constitue une invitation à la découverte 
du patrimoine culturel lyrique et poétique d’une 
partie de la Saoura.
Ce groupe artistique composé de huit 
femmes (chanteuses-musiciennes), qui jouent 
uniquement les instruments de rythme et qui a été 
créé en 2016, chante uniquement des chansons 
puisées dans le patrimoine culturel local de la 
région frontalière de Béni-Ounif (110 km au nord 
de Bechar), à savoir le ‘’Zeffani’’, surtout celles 
animant les cérémonies religieuses, mariages et 
autres festivités, a précisé la responsable et porte 
parole de cette formation artistique féminine, 
Zineb Aribi.
Son répertoire comprend, en plus des chants 
de femmes «Zeffani», les genres «Hadra» 
«Diwane», «Reggani», qui sont des variantes 
féminines des différentes expressions artistiques 
du sud-ouest du pays, mais aussi des textes de 
chants religieux et rituel de «Hadra», dans le 
but de préserver cette richesse patrimoniale et 
culturelle, tant de la région que du pays, a relevé 
l’artiste.
«Notre musique, à base d’instruments de rythme 
à savoir T’bal, Bendir, Derbouka et parfois les 
krakebs, est une musique traditionnelle de la 
Saoura, à travers laquelle nous contribuons 
modestement à la préservation de notre 
patrimoine culturel», a-t-elle affirmé.

Auparavant, chacune d’elles chantait de son 
coté, avant que le groupe «Bnat Sidi Ounif» ne 
naisse pour contribuer à pérenniser une partie 
du patrimoine culturel et artistique féminin de la 
région de Béni-Ounif, mais aussi pour témoigner 
de la richesse du patrimoine culturel algérien et 
pour contribuer à la promotion des femmes de la 
région dans les domaines liés à la culture et à la 
création artistique, a expliqué Melle Aribi.     
Les groupes féminins fortement présents dans 
les cérémonies festives
Les groupes de chanteuses sont toujours présents 
dans les cérémonies festives de la région et 
sont toujours accompagnés d’instruments de 
rythmes, plus que d’instruments à cordes, 
présents eux dans les groupes masculins, a-t-elle 
encore fait savoir.
«Bnat Sidi Ounif», très sollicitées à l’occasion 
de mariages et autres cérémonies religieuses 
et festives dans la wilaya de Bechar, ont pu 
aussi mettre en avant leur répertoire musical 
et vocal au cours de différentes manifestations 
culturelles et artistiques, notamment au cours du 
festival national de chant et musique amazighes 
en 2018 à Bejaia.
Elles ont pris part aussi à l’animation d’une partie 
d’un spectacle pour femmes initié le 8 mars 2021 
à l’opéra «Boualem Bessaih» (Alger), de même 
qu’à différents galas et rencontres artistiques 
à échelles régionale et nationale, selon Melle. 
Aribi.

Le géant du streaming Netflix vient de dévoiler un tout 
nouveau film néerlandais, Meskina («la pauvre»). Le long 
métrage, disponible depuis le 4 mars sur Netfix, est porté 

par l’humoriste néerlando-marocaine, Soundos el-Ahmadi, qui a 
travaillé sur le film pendant huit ans.
La comédie romantique raconte l’histoire de Leyla, interprétée par 
Maryam Hassouni, une femme de 30 ans qui n’a ni enfant, ni mari, 
ni plan de carrière. Son entourage la voit ainsi comme une meskina, 
un cas désespéré, et essaie d’intervenir pour l’aider à trouver celui 
qui partagera sa vie. Le casting inclut plusieurs acteurs néerlandais 
d’origine marocaine comme Najib Amhali, Bilal Wahib et Nasrdin 
Dchar et Soundos el-Ahmadi elle-même.
À travers ce film, Soundos el-Ahmadi souhaitait plus de représentation 
de la communauté marocaine dans les films néerlandais.
Une comédie rafraîchissante d’1h38 qui aborde de nombreux thèmes 
autour des valeurs familiales, du mariage et de l’amour et dans lequel 
de nombreuses «princesses» se retrouveront…

Mise en place d’un groupe de travail chargé 
de la préservation du patrimoine culturel immatériel

Bechar 
Le groupe «Bnat Sidi Ounif» 

et la préservation du style 
musical «Zeffani»

Meskina
Le projet de l’humoriste 

néerlando-marocaine Soundos 
el-Ahmadi désormais sur Netflix
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Gigi Hadid s’engage 
pour l’Ukraine et la 
Palestine. La star, qui 

a eu un planning frénétique 
depuis quelques semaines, 
enchaînant les défilés aux 
Fashion Week de Paris, Mi-
lan et New York, a annoncé 
qu’elle voulait marcher sur le 
podium « pour quelque chose 
». La mannequin a donc déci-
dé de donner tout ce qu’elle 
a gagné lors de ce mois de la 
mode à des organisations qui 
viennent en aide aux popu-
lations en détresse dans ces 
régions.
« Le fait d’avoir un calendrier 
fixe pour le mois de la mode 
a fait que mes collègues et 
moi présentons souvent de 
nouvelles collections pendant 
des périodes déchirantes et 
traumatisantes de l’Histoire. 
Nous n’avons pas le contrôle 
sur la plupart de nos horaires 
de travail, mais nous aime-
rions marcher «pour» quelque 
chose », a-t-elle déclaré sur 

Instagram.
Paix, paix, paix
Gigi Hadid explique qu’elle a 
pris exemple sur sa consœur 
Mica Arganaraz pour faire 
des dons. « Je m’engage à 
faire don de mes revenus des 
défilés Automne 2022 pour 
aider ceux qui souffrent de 
la guerre en Ukraine, et à 
continuer de soutenir ceux 
qui vivent la même chose en 
Palestine. Nos yeux et nos 
cœurs doivent être ouverts à 
toutes les injustices humaines 
», a-t-elle ajouté.
Et de conclure : « Puissions-
nous tous nous considérer 
comme des frères et des 
sœurs, au-delà de la poli-
tique, de la race et de la reli-
gion. En fin de compte, ce 
sont les vies innocentes qui 
paient la guerre – pas les diri-
geants. NE TOUCHEZ PAS 
À L’UKRAINE. NE TOU-
CHEZ PAS À LA PALES-
TINE. PAIX. PAIX. PAIX ».

Alec Baldwin pense 
savoir pourquoi on 
l’accuse dans l’acci-

dent qui a tué la directrice 
de la photographie Halyna 
Hutchins sur le tournage de 
Rust. Ce n’est pas parce qu’il 
tenait le pistolet d’où est par-
tie la balle mortelle, mais tout 
simplement… parce qu’il est 
riche. Alors qu’il était invité 
au Boulder International Film 
Festival dans le Colorado, 
l’acteur a été interrogé sur 
la tragédie. Et sa réponse est 
pour le moins surprenante.
« Ce que vous avez, c’est un 
certain groupe de personnes, 
du côté de l’accusation, dont 
l’attitude est, «Eh bien, les 
gens qui semblent négligents 
n’ont pas d’argent et les gens 
qui ont de l’argent ne sont 

pas négligents». Tout au long 
de ma carrière, sans incident, 
j’ai fait confiance aux experts 
en sécurité présents sur place 
pour déclarer que l’arme était 
sûre et je n’ai jamais eu de 
problème, et voici que cet ac-
cident arrive… », a-t-il expli-
qué, selon CNN.
Deux niveaux de protection
Alec Baldwin enfonce le clou 
en affirmant que les acteurs 
sont incapables de prendre la 
moindre décision concernant 
la sécurité sur le plateau. Et 
que deux personnes sont pas-
sées avant lui, déclarant que 
l’arme était sans danger.
« Quand quelqu’un, dont le 
travail est d’assurer la sécu-
rité d’une arme, la remet à 
quelqu’un d’autre, dont le 
travail est d’être le deuxième 

niveau de protection pour la 
sécurité de cette arme, et qu’il 
vous la transmet, vous vous 
dites que cette arme est sûre. 
C’est comme ça que j’ai fait 
toute ma vie, parce que vous 
n’êtes pas autorisé, en tant 
qu’acteur, à déclarer l’arme… 
Je veux dire, la blague c’est 
que vous ne voulez pas que 
les acteurs fassent eux-mêmes 
les contrôles de sécurité. Ils 
ne peuvent même pas faire 
du café, tellement ils sont stu-
pides », a conclu la star de 30 
Rock.
Pas sûr que la « blague » 
amuse la famille d’Halyna 
Hutchins, qui nomme Alec 
Baldwin parmi les accusés 
dans sa plainte contre la pro-
duction.

Alec Baldwin estime être ciblé par des plaintes 
après son tir mortel parce qu’il est riche

Gigi Hadid fait don de ses 
cachets de la Fashion Week aux 
Ukrainiens et aux Palestiniens

i i H did ’ I t

Très attristés par le décès du Professeur :

Braham Chaouch Mouloud 

Monsieur et madame ATTOUI  Ali, assurent sa défunte 
et ses enfants de leur soutien indéfectible en ces temps 

difficiles

Puisse Allah le tout puissant accorder sa Sainte 
miséricorde au défunt et l’accueillir en son vaste Paradis.

A Dieu nous appartenons à lui nous retournons 

Mr et Mme ATTOUI

AVIS DE CONDOLÉANCES
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Pensée de ma défunte épouse
KEDAIRIA ASSIA 

 

Six années sont déjà passées, c’était un 08 mars 
2016, une date fatale pour toute la famille...en 

réalité tu ne nous as jamais quittés, sans l’espoir 
d’un retour. Saches que nous t’avons toujours dans 
nos cœurs et que nos pensées pour toi ont effacé le 

temps.
Tu nous as quittés pour un monde meilleur ...Que 
dire de ton passage dans ce bas monde, parcouru 
comme un éclair...Une absence qui a pesé et qui 
pèse lourd  à ce jour, dans  nos coeurs meurtris.

Ton absence sera lourde à supporter...mais Allah le 
tout puissant, a voulu que tu rejoignes un monde 

meilleur et sa volonté fut accomplie.
Rien ne s’effacera de ta sublime image et de ta noble personne gravée dans  

nos cœurs et dans nos esprits nous ta famille pour l’éternité et rien ne pourra 
jamais atténuer ni notre douleur, ni cicatriser notre profonde plaie. Ni les 

larmes et ni les paroles ne pourront restreindre cette profonde douleur et cette 
tristesse que nous supportons tristement, mais je pense que l’on est mort que 

si on n’a plus de place dans le coeur de ceux et celles qui nous entourent...
Mais toi chère épouse et mère tu vis continuellement en nous. Qui de nous, de 
tes fils, de tes filles et de tes proches peuvent avoir le courage de t’oublier une 

seule seconde quand ton large sourire et ta gentillesse ne cessent dehanter nos 
esprits.Tu étais la femme idéale au grand coeur, généreuse, modeste, sociable...

toujours souriante...une image qui restera à tout jamais gravée dans nos 
mémoires. Nous te remercions d’avoir pris soin de nous, de nousavoir protégés 

avec beaucoup d’amour, même le jour où tu nous a quittés avec un sourire 
majestueux tracé sur tes lèvres pour nous faire comprendre que tu allais bien 

et qu’on n’avait rien à craindre.Ta disparition chère épouse et mère, sera le 
premier chagrin que l’on vit sans toi. Ton mari Abdelhafid, tes enfants Karim, 

Ahlam, Nabila, Halim et Mohamed Redha te regrettent beaucoup et prient 
Allah de t’accorder sa miséricorde et que le Paradis soit ta demeure éternelle. 
Que tous ceux et celles qui l’ont connu et aimé aient une pieuse pensée en sa 

mémoire. 

A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons

Ton mari KEDAIRIA Abdelhafid et tes enfants qui t’aiment 
et qui ne t’oublieront jamais

Pensée


